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En 2019, con cierta 
inocencia, soñaba con 
revivir los “felices años 
20” estadounidenses: 
p r o s p e r i d a d , 
celebraciones y 
un mundo lleno de 
oportunidades. Pero 
la realidad tomó un 
rumbo muy diferente. La década arrancó 
con mascarillas, confinamientos y el papel 
higiénico como el bien más codiciado.

En 2021, Filomena cubrió de blanco medio 
país. En Camporrobles, la tormenta dejó el 
tren fuera de servicio, convirtiéndose en 
el inicio de una desconexión. Y hace tan 
solo unas semanas, el Tribunal Supremo 
desestimó el recurso de los municipios 
afectados, confirmando el cierre del tramo 
ferroviario Tarancón-Utiel. Aunque este fallo 
supone un nuevo obstáculo, la plataforma 
Tren a Camporrobles seguirá luchando por 
recuperar este enlace vital.

El 2022 trajo la guerra en Ucrania, que 
revolucionó mercados, encareció la energía 
y nos recordó lo frágil que puede ser nuestra 
estabilidad. Luego, en 2023, llegaron las 
elecciones en cascada: municipales y 
autonómicas en mayo, seguidas de las 
generales en julio. Un año electoral con giros 
inesperados, promesas que se repetían y 
resultados, según ideología, que no sabías si 
celebrarlos o simplemente intentar olvidar.

El 2024 marcado por la DANA, golpeó 
con fuerza a nuestra comarca. Fueron días 
de pérdidas, pero también de solidaridad, 
porque cuando toca remar juntos, lo 
hacemos con fuerza.

Después de todo, si hemos sobrevivido 
a pandemias, desastres meteorológicos, 
elecciones a todas horas y guerras 
internacionales, ¿qué nos deparará 2025?

Porque si algo hemos aprendido es que, pase 
lo que pase, seguimos en pie, reconstruyendo, 
soñando y avanzando juntos. Si algo nos ha 
enseñado esta década, llegando a su ecuador, 
es que no importa cuántas tormentas se nos 
presenten: siempre encontramos la manera 
de seguir adelante.

Lorena Monteagudo Yuste. Politóloga

LA TRAMPA DE LA 
FE CIEGA EN UN 
IDEARIO

Es irónico cómo una 
ideología, que a menudo 
busca liberar o transformar, 
puede convertirse en una 
prisión. La fe ciega en 
un ideario nos reduce 
a seguidores acríticos, 
incapaces de cuestionar 
las inconsistencias de 
nuestra propia causa o de 
reconocer el valor en otras 
perspectivas. Cuando nos 
aferramos a una idea como 
si fuera la única verdad, 
sacrificamos el diálogo, la 
empatía y, con frecuencia, 
la razón.

Esta dinámica aumenta 
cuando el ideario se 
personifica en un líder. 
De repente, el debate se 
sustituye por la obediencia, 
y cualquier discrepancia 
es vista como traición. 
No importa si los hechos 
contradicen el discurso o si 
el contexto exige matices; 
el líder es incuestionable, 
y su palabra, ley. Es fácil 
despreciar todo aquello que 
no encaja en nuestra visión 
del mundo, pero hacerlo nos 
empobrece.

La riqueza de las ideas 
está en su diversidad, en 
la confrontación de puntos 
de vista que nos obliga 
a replantearnos lo que 
creemos. Aceptar que nadie 
tiene la verdad absoluta 
—ni nosotros ni nuestros 
líderes— es el primer paso 
para construir sociedades 
más justas. La fe ciega no 
es una virtud; es el refugio 
de quienes temen pensar 
más allá de lo cómodo. 
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 Verne, Wells, Asimov, 
Spielberg… y otros 
genios de la novela 
y el cine, vienen 
demostrando desde 
hace casi 200 años 
que cualquier cosa 
imaginable, antes o 
después se convierte 

en realidad. En 2001, Spielberg mostraba 
los peligros de las máquinas inteligentes 
en su  A.I. (Artificial Intelligence). No era 
el primero. K. Dick ya lo había hecho en su 
novela ¿Sueñan los androides con ovejas 
eléctricas?, que Scott llevó a la pantalla 
como Blade Runner (1982).

En la vida real hemos pasado, en tres 
cuartos de siglo, de programar perforando 
tarjetas a hablarle al ordenador de tú a tú; 
de llenar las estanterías de enciclopedias, a 
informarnos en Wikipedia y, ahora, a pedirle 
a Chatgpt o Copilot, que nos preparen 
una tesis doctoral mientras comemos 
un bocadillo. Le hablamos a Alexa con 
familiaridad, como lo haríamos con C3PO, y 
ella nos responde con su voz a la carta.

La inteligencia artificial, sin invitación, 
ya es parte de la familia. Vive en nuestros 
móviles, tablets y ordenadores. ¡Cuantas 
facilidades! Pero ¿qué pasa si nos llama 
nuestra esposa,  nuestro hijo o una amiga y 
no son ellos, sino un programa, una App que 
imita su voz? Se han quedado sin dinero, les 
hacemos un Bizum y a otra cosa. Al ratito, 
nos han limpiado la cuenta del banco.

Es un ejemplo extremo, claro. Pero al poner 
toda nuestra confianza en la inteligencia 
artificial, ¿no es probable que se nos  atrofie 
la natural, la que traemos de serie?

De nuevo, «el mundo ha cambiado» 
(Tolkien). Ahora no adaptamos las máquinas 
a nosotros, somos nosotros quienes no 
tenemos más remedio que adaptarnos a 
ellas. Hoy les hablamos de tú a tú. ¿Cuánto 
tardaremos en hablarles de usted?

Marcial García Ballesteros. Historiador y 
musicólogo

     COLUMNAS   DE   OPINIÓN    
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Javier García. Director 
IV.Revista Local

INTELIGENCIA 
¿NATURAL O   
ARTIFICIAL?

FELICES AÑOS 20…
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El 22 de enero finaliza el plazo de 
presentación de solicitudes a las 
subvenciones contempladas en la segunda 
convocatoria de ayudas del PERTE para la 
Digitalización del Regadío, que dependen 
del Ministerio para la Transición Ecológica 
y el Reto Demográfico (MITECO). Y, al igual 
que en la primera convocatoria, la Junta 
Central de Usuarios de la Masa de Agua 
Subterránea Requena-Utiel (JCUMASRU) 
va a presentar una solicitud agrupada 
en la que estarán representadas las 
comunidades de regantes integradas en 
dicha entidad.

Esta segunda convocatoria, dotada con 
un importe total de 100 millones de euros 
está destinada también a proyectos de 
digitalización de comunidades de usuarios 
de agua para regadío. Y tiene el objetivo 
de mejorar el conocimiento de los usos del 
agua en el regadío y la transparencia en 
la gestión administrativa del agua, así 
como optimizar el empleo del agua en las 
explotaciones de regadío, y el empleo de 
fertilizantes y plaguicidas, y disminuir los 
impactos de su aplicación, como también 
mejorar la eficiencia energética en las 
explotaciones de regadío. 

En esta ocasión, se reduce la cuantía mínima 
de la ayuda por solicitud de 100.000€ a 
50.000€, por lo que se concederán ayudas 
entre 50.000€ y 2.000.000€ como norma 
general y hasta 4.000.000€ en caso de 
Comunidades de Usuarios de Aguas 
Subterráneas, abriendo de este modo la 
posibilidad de subvención a proyectos 
que no pudieron acogerse a la anterior 
convocatoria.

Las actuaciones financiables estarán, al igual 
que en la primera convocatoria, divididas en 
siete soluciones digitales.

La JCUMASRU presentó en la anterior 
convocatoria una solicitud agrupada que 
incluía a casi todas las comunidades de 
regantes integradas en la Junta, a la que se 
¡concedió u Total de 3.001.029€ (el 100% 
de lo solicitado) para el desarrollo de los 
proyectos de Digitalización presentados.

Las comunidades de regantes que optarán a 
las subvenciones de la segunda convocatoria 
del PERTE de forma agrupada son las de uso 
de agua subterránea: CR Las Cuevas; CR 
Los Ruices; CR Vega de San Antonio, y CR 
Las Casas-Los Corrales.

Mientras que las comunidades de regantes 
de uso de agua superficial que sí accedieron 
a la primera convocatoria (CR Acequia del 
Judío, CR Vega de Requena, y CR Sindicato 

de Riegos de Utiel) no van a poder acogerse 
en esta ocasión, dado el estado en el 
que han quedado las instalaciones de las 
comunidades, las infraestructuras de riego 
y las propias explotaciones agrarias debido 
a los terribles efectos de la DANA en la 
comarca. 

AYUDAS DIRECTAS A ENTIDADES DE 
RIEGO AFECTADAS POR LA DANA

Pero, precisamente para las comunidades 
de regantes y entidades de riego afectadas 
en sus infraestructuras por la Dana, la 
Conselleria de Agricultura y Agua ha 
publicado un decreto con el objetivo de 
poner en marcha con urgencia medidas 
destinadas a impulsar la recuperación de las 
áreas afectadas por el temporal.

En este decreto se conceden, con carácter de 
urgencia, ayudas para que las comunidades 
de regantes y otras entidades de riego 
afectadas por el temporal puedan acometer 
los gastos más precisos para restablecer el 
riego, aunque sea de modo provisional.

El decreto que publica las bases reguladoras y 
establece el procedimiento para la concesión 
directa de ayudas a las comunidades de 
regantes y otras entidades de riego que 
hayan sufrido daños en sus infraestructuras 
de regadío como consecuencia de la Dana 
puede consultarse en la web de la Junta 
Central: https://jcuarequenautiel.com/la-
conselleria-deagricultura-convoca-ayudas-
directas-a-las-comunidades-de-regantes-
afectadas-por-ladana/

LA JCUMASRU VUELVE A PRESENTAR SOLICITUD AGRUPADA DE SUBVENCIONES  
PARA LA SEGUNDA CONVOCATORIA DEL PERTE DE DIGITALIZACIÓN DEL REGADÍO

Finalmente, queremos aprovechar este número para desear a todos los lectores de la revista y a los usua-
rios de la Junta Central un 2025 cargado de buenas nuevas para todos. ¡Feliz y Próspero Año Nuevo!



SANTO ÁNGEL TUTELAR DE LA VILLA DE AYORA; LA TRADICIÓN 
DEL SEGUNDO LUNES DE ENERO

Ayora no olvida su historia. Como bien resuena con fuerza, cada se-
gundo lunes de enero se celebra la Festividad del Santo Ángel tutelar 
de la Villa de Ayora.

Un año más se honra el milagroso suceso que tuvo lugar en Ayora en 1392, el cual fue 
recogido por Miguel Molsós en su crónica:

“Hallábase la villa de Ayora afl igida de hambre y peste en el año 1392. En el segundo 
lunes de enero salía de la villa una piadosa mujer llamada Liñana, para ir a la de 
Jarafuel, distante de allí dos leguas; y en el camino a la inmediación de aquella, en su 
misma huerta encontró un bello mancebo, que le dijo: vuelve a Ayora y di, que vengan 
y hagan una rogativa todos los años en este sitio y cesará la peste y el hambre; y 

replicando la buena mujer que no la creerían, el mancebo le escribió en la palma de la mano unos caracteres y 
desapareció. Volvió la mujer a Ayora, refi rió el pasaje a Clérigos y Jurados, la creyeron, fueron en procesión e 
hicieron rogativa en el sitio señalado, y cesó al instante y enteramente la peste y el hambre.”
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Desde este suceso, Ayora se guía por esta tradición que forma 
parte no solo de la religiosidad de la localidad, sino de la identidad 
y cultura de esta. 

La cita que inaugura cada año viene marcada por la devoción 
al Santo Ángel, y la celebración de su fi esta, sin excepción, cada 
segundo lunes de enero, el cual este año será el día 13 de enero, 
con una ampliada programación que comienza el 11 de enero y 
acabará el día 18. 

A la rogativa no solo acuden ayorinos y ayorinas, sino también 
vecinos y vecinas de localidades cercanas.

Cabe destacar que esta tradición es tan importante que el propio 
escudo de la villa aparece una alusión a este milagro, donde se 
lee: “Soy de la Villa de Ayora”.

Por otro lado, y como ya es costumbre, al fi nalizar la rogativa la 
población acude a la puerta del Ayuntamiento. Allí todos “piden 
toros” para las próximas Fiestas Patronales de agosto, y tras esto, 
acuden a merendar churros con chocolate.

El segundo lunes de enero, algo más que el comienzo del año para 
la localidad de Ayora. 

Programación cultural en Ayora; 
Eventos para toda la familia hasta 
junio

El Ayuntamiento de Ayora publica las 
actividades a realizar en el Auditorio Muncipal 
Mencía de Mendoza los próximos 6 meses

Ayora arranca su programación cultural hasta 
el próximo junio de 2025. Con la llegada del 
nuevo año, la localidad apuesta, una vez más, 
por una amplia programación de eventos 
culturales que se desarrollarán en el Auditorio 
Municipal Mencía de Mendoza.

Conciertos, eventos cómicos, teatros 
musicales, entre muchos otros eventos 
destinados a diferentes edades se darán paso 
para continuar fomentando el acceso de la 
población a la cultura.   

Por su parte, la Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento publica con antelación estas 
actividades para promover la planifi cación 
familiar de la población, ofreciendo así 
diferentes experiencias a quienes quieran 
asistir al Auditorio.

Conforme vayan llegando las fechas de cada 
evento, el consistorio ampliará la información 

de cada uno de ellos para que los y las 
asistentes valoren sus preferencias. 

De esta forma, enero arranca con su 
programación cultural para asistentes de 
todas las edades y gustos. 

Gymkana Turística Digital de Ayora

Hablando de cultura, es importante destacar 
la Gymkana Turística Digital de la localidad. 
Se trata de una experiencia única para 
descubrir cada rincón de Ayora. Gracias 
a la colaboración de la empresa www.
gymkanaturistica.com, Ayora se convierte 
en el tablero de una actividad cultural e 
innovadora que permite conocer el lugar de 
una forma dinámica, divertida y educativa.

Es una ruta auto guiada que permite conocer 
diferentes puntos del lugar a través del 
juego. Utilizando el Smartphone como guía, 
los usuarios resuelven diferentes enigmas 
recorriendo las calles a través de una historia 
única y auténtica del lugar. 

Sólo se necesita un dispositivo móvil y estar 
presente en Ayora. No es necesario ninguna 
App, ni registrarse, tan solo acceder al enlace 
de su web o escanear el QR del cartel que 
estará colocado en el Ayuntamiento. 

Este recorrido es una oportunidad perfecta 
para conocer Ayora desde otra perspectiva 
mientras se cuenta una bonita historia.
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AYORA APUESTA POR EL DESARROLLO RURAL 
PONIENDO EN VALOR EL TURISMO, LA CULTURA, 
EL DEPORTE Y LA SOSTENIBILIDAD

Turismo desde la tradición 
apícola con la mirada puesta en 
el futuro

Ayora es un municipio turístico 
de singularidad que combina 
historia, naturaleza y tradiciones. 

Como exponente de este 
compromiso con el Turismo Rural 
de Calidad, tenemos la feria de El 
Primer Corte de la Miel, celebrada 
anualmente en octubre, es una 
oportunidad inmejorable para 
conocer la tradición apícola 
de nuestros vecinos donde el 
visitante podrá conocer todo 
el proceso de elaboración, 
extracción y producción de la 
miel, con conferencias, talleres 

A su vez los visitantes pueden 
disfrutar de demostraciones 
en vivo del corte de la miel, 
degustaciones de miel y 
productos derivados y una 
variedad de actividades para 
todas las edades.

La Feria de El Primer Corte de 
la Miel además promociona la 
gastronomía local, artesanías 
y productos típicos de la zona y 
resalta el compromiso de Ayora 
con la preservación del medio 
ambiente y la biodiversidad.

Para poner en valor la apicultura 
local se creó el Centro de 
Interpretación Apícola, donde 
poder conocer todos estos 
procesos y a su vez disfrutar de 
la Colmena, una experiencia 
inmersiva donde conocer las 
labores de las abejas desde 
dentro, como si fuéramos una de 
ellas. 

Cultura, patrimonio y fi estas

Ayora es un municipio rico en 
cultura, fi estas y tradiciones, 
refl ejo de su patrimonio e historia. 

Las fi estas de Agosto en honor 
a la Virgen de la Asunción 
es un momento muy especial 
para la localidad, festividad 
fue declarada como fi esta de 
interés turístico de la provincia 
de Valencia. Durante estos días 
se celebran numerosos actos 
lúdicos y festivos para todas las 
edades, y festejos taurinos en la 
Plaza Mayor, como el tradicional 
Encierro del Torico o la tradicional 
ofrenda de fl ores a la Virgen de la 
Asunción.

La Semana Santa Ayorina, 
reconocida fi esta de interés 
turístico local , es otro de los 
momentos especiales con sus 
vistosas procesiones, la música de 
las bandas y sus tradiciones 

Destacar las festividades propias 
de la localidad como la del Santo 
Ángel, la festividad de San Blas 
o San Andrés o las navidades. 
En cada una de ellas podremos 
disfrutar de los platos y pastas 
tradicionales acompañadas 
del folclore popular que se vive 
en la calle como las danzas 
típicas acompañadas de jotas y 
fandangos interpretados por las 
Rondallas o los cantos y Albás 
acompañados de la pita y el 
tabalete. La tradición que se sigue 
transmitiendo de generación en 
generación. 

Apuesta siempre por el deporte

El deporte es un pilar fundamental 
para el desarrollo de la localidad. 
Ayora posee un entorno 
privilegiado para la práctica 
deportiva, a lo que sumamos la   

amplia oferta de actividades, 
instalaciones y clubes deportivos 
que existen actualmente.

Para que la gente descubra las 
bondades de nuestro entorno 
se trabaja en la organización y 
colaboración de grandes pruebas 
deportivas como la Volta a 
València, un evento ciclista 
destacado dentro del calendario 
autonómico.  La Volta a Valencia 
no solo promueve el deporte y un 
estilo de vida saludable, sino que 
también pone en valor los paisajes 
naturales y las rutas escénicas de 
la región.

Compromiso con la Sostenibilidad

Ayora ha demostrado un fi rme 
compromiso con la sostenibilidad 
y la preservación del medio 
ambiente. El municipio ha 
implementado diversas 
iniciativas para promover el 
desarrollo sostenible, la efi ciencia 
energética y la conservación 
de los recursos naturales. Entre 
estas iniciativas se encuentran la 
gestión sostenible de los recursos 
hídricos y la implementación de 
programas de gestión efi ciente 
del reciclaje como el programa 
Ayora Composta con puntos de 
recogida selectiva de residuos 
y un programa de recogida de 
residuos puerta a puerta. 

Se impulsan las comunidades 
energéticas locales. El objetivo 
principal de estas comunidades 
es reducir los costes asociados 
al consumo de energía eléctrica, 

potenciar la efi ciencia energética 
en el municipio y contribuir 
signifi cativamente a la reducción 
de emisiones de CO2 a la 
atmósfera. 

También se trabaja conjuntamente 
con el Consorcio de Residuos V5 
(COR) para el desarrollo de una 
planta de biorresiduos.

En conclusión, Ayora es 
un ejemplo de cómo un 
municipio puede com-
binar el desarrollo eco-
nómico y social con la 
preservación del medio 
ambiente y la promo-
ción de la cultura y el 
deporte.

 La Feria de El Primer Corte de la 
Miel, la Volta a Valencia, las fi estas 
de interés turístico y cultural, y el 
compromiso con la sostenibilidad 
son solo algunas de las iniciativas 
que han posicionado a Ayora 
como un referente en estos 
ámbitos. Este compromiso con 
el desarrollo rural sostenible no 
solo benefi cia a los habitantes de 
Ayora, sino que también atrae 
a visitantes de todas partes, 
ofreciendo a los visitantes una 
experiencia única y memorable , 
contribuyendo así al crecimiento 
y la prosperidad del municipio.

Ayora, que busca continuamente el progreso de su población, se ha destacado 
como un modelo de desarrollo sostenible, turismo y cultural, comprometido con la 
preservación del medio ambiente. Busca posicionarse como un referente en estos 
ámbitos, destacando eventos como la feria de El Primer Corte de la Miel, sus fi estas 
de interés turístico y cultural, y sus proyectos medioambientales.
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X CAMINO DE LA ABUELA LIÑANA, EL PRÓXIMO SÁBADO 18 DE ENERO

Como les contábamos en el espacio de Ayora, la 
tradición del Santo Ángel anunciador y la abuela 
Liñana incluye también a la localidad de Jarafuel.

Desde hace pocos años, se celebra una ruta 
senderista entre los dos municipios. Se trata del 
camino que recorre cada paso que dio la tan 
querida abuela, y que muchos vecinos y vecinas no 
se pierden en ninguna ocasión. 

Este evento se celebrará el próximo sábado 18 
de enero. Al tratarse de un acto de tan calado, 
tradicional y emotivo, se han llevado a cabo 
diferentes formas para que todas aquellas personas 

que quieran participar puedan hacerlo, independiente de su estado y condiciones 
físicas. 

Por lo anterior, se han dispuesto diferentes opciones, horarios y rutas para realizar 
el camino. 

Una de las opciones es hacer el recorrido íntegro a pie y, en su defecto, utilizar 
el autobús en alguno de los tramos, tal y como marca el cartel con sus horarios 
especifi cados.

Esta es una buena oportunidad de, además de pasar una jornada de senderismo 
y naturaleza entre familia y amigos, poder rendir homenaje a esta historia de 
tradición.

Para quienes quieran realizar el camino, se entregará la Credencial y la Vara del 
Caminante. 

Será posible realizar la inscripción hasta el 16 de enero, en cualquiera de las tres 
modalidades. Esta actividad está gestionada por El Club de Atletismo el Valle, de 
forma online, en clubatletismoelvalle.online. 

NAVIDAD MUSICAL EN EL VALLE DE AYORA-COFRENTES; DE TODOS Y PARA TODOS

La escuela de música “El Valle”, una de las más destacadas de la zona, se ha encargado de 
aportar la melodía a una Navidad emocionante

La Escuela Comarcal de Música «El Valle» ha celebrado su Navidad llevando la música a 
todos los rincones de las localidades que abarca. Desde el pasado 14 de diciembre se dieron 
inicio las audiciones en cada municipio, a través de las cuales todos los niños y niñas de la 
escuela pudieron dar una muestra de sus avances y, como nos cuenta la dirección, sacaron 
una sonrisa a los asistentes tocando esos villancicos que transportan a nuestra infancia. 

La Escuela de Música «El Valle», desde su sede en Jarafuel, tampoco se ha olvidado de 
nuestros mayores en estas fechas tan señaladas, acudiendo a las residencias de las 
localidades de la zona llevando música y alegría. Se trata de una actividad no solo de 
acompañamiento en estas fechas, sino de destacar los contrastes entre mayores y niños, lo 
cual tiñe el ambiente en más cálido, si cabe. 

Como siempre, la actividad no cesa en la Escuela de Música «El Valle». Como señala Pablo, 
director de la escuela, ya se encuentran preparando las próximas actividades que incluirán 
un concurso de jóvenes intérpretes, además de otras actividades para fomentar desde 
nuestra escuela la cultura y la música en el Valle de Ayora-Cofrentes y para las cuales 
Revista Local estará preparada para contarles. 
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LOS SAGATOS 2025; LA TRADICIONAL E IMPONENTE FIESTA QUE 
PONE INICIO AL AÑO EN COFRENTES

PROGRAMACIÓN:

VIERNES 17 DE ENERO

13:00 horas. VII CONCURSO DE AJO.

13:30 h. XIII CONCURSO DE ZURRACAPOTE.

16:00 h Campeonato de BILLAR por parejas

19:00 horas. Anunciamos nuestras Fiestas 
mediante el primer Pasacalle realizado 
por la Entidad Musical Maestro Serrano, 
acompañados por nuestra Reina y su Corte de 
Honor y la Comisión de Fiestas.

20:00 horas. El toque de las campanas nos 
indicarán ofi cialmente el inicio de nuestras 
fi estas de “San Antón”, y será el momento de 
prenderle fuego a nuestros “SAGATOS”.

23:00 horas. ¡¡¡CORRESAGATOS!!!

00:00 horas. ¡¡¡CARRETILLASS!!! (CORDÀ)

01:00 h. Actuación de la Orquesta “Bázter”

                     Al fi nalizar, Discomóvil

SÁBADO 18 DE ENERO

12:00 horas. Solemne Misa en honor a San 
Antón. Nos acompañará la Entidad Musical 
“Maestro Serrano”

 Al fi nalizar la misa se realizará la bendición 

de los animales en la puerta de la Iglesia. 
despues reparto del Pan Bendito.

Al salir de la Iglesia, la Entidad Musical Maestro 
Serrano nos ofrecerá el tradicional Concierto 
en la Plaza de Arriba.

 16:30 horas Campeonato de DOMINÓ

Lugar: Bar de los Jubilados

 17:30h Los niños de la ESCUELA DE MUSICA 
“El Valle” pondrán su música al inicio y fi nal 
del CorreSagatos Juvenil.

Lugar: Plaza de Abajo. 

18:00h ¡!CORRESAGATOS JUVENIL!!

 19:00h ¡!CARRETILLAS para los más jóvenes!! 
(CORDÀ JUVENIL)

20:00 h. ESPECTÁCULO DE VARIEDADES:

TRIBUTO A Isabel Pantoja Y Manolo Escobar

 SHOW DE MAGIA EN VIVO Samuel Pons

 LA HUMORISTA Carol Tomás

Lugar: Salón de Actos.

01:00 hs Discomovil

 DOMINGO 19 DE ENERO

07:00h Las Mayordomas comenzarán el día 
cantando nuestras coplillas a la Virgen de 
los Dolores y al fi nalizar nos ofrecerán un 
chocolate con torta. 

 09:00horas Volteo de Campanas anunciando 
la Festividad de la Virgen de los Dolores.

11:30h Pasacalle de la Reina y su Corte de 
Honor acompañadas por la Comisión de 
Fiestas y la Entidad Musical Maestro Serrano

12:30h Solemne Misa en Honor a la Virgen 
de los Dolores con la Rondalla y el Coro de 
Cofrentes.

Al concluir la Misa se repartirá el Pan Bendito.

Seguidamente El grupo de bailes regionales 
de Cofrentes bailarán alrededor del sagato el 
tradicional «El baile de la plaza»,»El fandango», 
y «La Jotica Cofrentina»

14:30horas COMIDA POPULAR

16:00 horas. Campeonato de TRUQUE . Lugar: 
Bar de los Jubilados

18:00 horas Solemne Procesión de nuestros 
Patronos San Antón y la Virgen de los Dolores.

Para fi nal las fi estas, se prenderá un castillo de 
fuegos artifi ciales en la explanada del parking 
Av. Júcar–Cabriel.

Cofrentes vuelve a honrar a San Antonio Abad, 
Patrón de Cofrentes, durante sus Fiestas Patronales 
en este mes de enero. 

Este año, esta cita tendrá lugar los días 17, 18 y 19 
de enero.Se trata de un conjunto de ancestrales 
tradiciones festivas que tienen sus raíces en las 
profundidades de la cultura popular de la zona, a la 
cual llegan turistas de distintas zonas cada año. 

El acto más destacado es, sin duda, el encendido 
de las hogueras de la noche de “Los Sagatos”, tan 
querida, importante y esperada por todos los vecinos 
y vecinas. También, su volteo de campanas a partir 
de las 20:00h lo hace más especial.

Este festejo reúne a familiares y amigos alrededor de 
las hogueras, donde cenan y beben el “zurracapote”, 
elaborado con el mosto de la uva de la vendimia, un 
licor dulce de alta graduación, siendo a partir de las 
00:00h cuando se corren los sagatos.

Además de lo anterior, 
son importantes 
los actos religiosos 
dedicados al Patrón, 
como las procesiones 
y misas, así como 
la bendición de los 
animales. Quien acuda 
a este festejo también 
podrá disfrutar de 
espectáculos, fuegos 
artifi ciales y verbenas, 
además de almuerzos 
populares y el canto de coplillas a la Virgen de los 
Dolores.

Hablamos de una cita donde todo confl uye de forma 
única en Cofrentes: fuego, música y fi esta, los cuales 
dan forma a las Fiestas Patronales que ya prepara el 
consistorio, y espera la localidad.
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En invierno 
siempre hay menos 
actividad. Menos 
c e l e b r a c i o n e s , 
eventos y ocio en 
general. Contra 
esto luchan 
municipios como 
Jalance, el cual, a 
base de expansión 
turístico-cultural, 
ha ideado una 
forma de conocer 

mejor los principales edifi cios y construcciones 
más característicos de la localidad.

El Ayuntamiento del municipio ha diseñado 
un recorrido urbano de 4 kilómetros que pasa 
por estos principales enclaves. Se trata de una 
forma de hacer turismo cultural, histórico y al 
aire libre. 

Con una duración de hora y media- 2 horas, se 
recomienda realizar este paseo en el sentido 

de las agujas del reloj, ya que 
en esta dirección se puede 
contemplar el castillo de 
frente desde las calles. 

Partiendo desde la Ofi cina de 
Turismo, donde se brinda la 
información, quienes realicen 
el recorrido pasarán por sus 
fuentes, paneles cerámicos 
históricos, la ruta de San 
Miguel, el Castillo o la Iglesia 
de San Miguel, entre otros 
lugares clave de Jalance. 

Una de las ventajas de esta 
actividad es la historia que 
la recorre, con algunos de 
los episodios históricos más 
relevantes, como la expulsión de los moriscos 
en el año 1609.

El consistorio, por su parte, invita a vecinos, 
vecinas y visitantes a realizar este recorrido 

urbano por su callejero. 

Para quienes quieran realizar esta ruta, 
pueden descargarse el track de esta ruta en 
wikiloc. 

RUTA TURÍSTICO-CULTURAL DE JALANCE; EXCURSIÓN INVERNAL 
LLENA DE HISTORIA

NAVIDAD 24 EN JALANCE; TRABAJO Y ESFUERZO EN LA ÉPOCA MÁS ENTRAÑABLE

Jalance se ha convertido en mucho más que magia para celebrar su Navidad. La localidad, siguiendo su programación festiva, se ha 
transformando en un lugar de ensueño para celebrar la temporada. 

En concreto, hablamos del II Concurso de Puertas Navideñas. Los y las concursantes han tirado de ingenio para la puesta a punto, convirtiendo 
sus fachadas en auténticas postales navideñas. En esta misma página les dejamos una muestra de lo que ha sido este intenso trabajo para 
muchos vecinos y vecinas de la población.

Por otro lado, cabe destacar la tradicional Cabalgata de Reyes, en la cual, a partir de las 17:30 horas del próximo día 5 de enero, las familias 
podrán formar parte de la comitiva que da la bienvenida a Sus Majestades Los Reyes Magos de Oriente. 
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FIESTAS PATRONALES DE ZARRA EN HONOR A SAN ANTÓN;                                                       
LA PRIMERA GRAN FIESTA DEL AÑO

Durante el fi n de semana del 17, 18 y 19 de enero, Zarra volverá a engalanarse para recibir las Fiestas en Honor a su Patrón: San Antón. Se trata 
de uno de los festejos más importantes de la localidad que no solo inauguran el nuevo año, sino que también marcan una programación que 
ensalza la cultura devota, gastronómica, turística y cultural de Zarra. 

Como siempre destacan sus tradiciones, como lo son sus hogueras debajo de la Torre, las cuales 
habrá cuatro este año, las patatas fritas, los cafés con leche por parte de la cofradía, entre otros 
actos conmemorativos. 

Mención importante a la celebración de las procesiones y Misas Solemnes en honor a San 
Antón, al Santo 
Niño y la bendición 
de animales, los 
que reiteran la 
importancia cristiana 
de estos días.

Sumado a lo anterior, 
y caracterizando la 
esencia de la localidad, 
la cual combina de la 
mejor forma todo tipo 
de festejos, hablamos 
de la celebración de 
disco móvil y verbena, 
música en directo, las 
tradicionales comidas 
populares, talleres 
infantiles y las visitas 

guiadas a las diferentes rutas de Zarra.

Como siempre les contamos, el municipio zarrino 
tiene por bandera su buena costumbre de celebrar, 
honrar y llevar a cabo, siempre de forma colectiva y 
unida, las mejores conmemoraciones y fi estas.  

LA FUSIÓN MUSICAL EN ZARRA QUE    
COMPLETA UNA NAVIDAD CON RITMO
Alumnado de la escuela musical, la Unión Musical local y el 
coro de la localidad, juntos en las pasadas fi estas

Como siempre les contamos, hay una misma escuela musical 
encargada de todas las secciones de las localidades del Valle, 
donde asisten alumnos y alumnas de todas las edades y 
con la cual se desarrollan actividades lectivas, de ocio y de 
aprendizaje durante todo el año.

En esta ocasión, y recién pasada la Navidad, es necesario 
destacar la función musical en Zarra, una de las localidades 
más festivas de la zona. Por ello, les contamos que este 
municipio se ha llenado de música en estas fechas navideñas, 
con las actividades que han fusionado la Escuela Comarcal de 
Música “El Valle” y la Sociedad Musical Santa Ana de Zarra. 

La Unión Musical de Zarra daba el pistoletazo de salida con el 
concierto navideño realizado el sábado 14 de diciembre. 

Durante el comienzo de la Navidad, fue la Escuela de 
Música la que tomaba el relevo de estas actividades 
musicales con sus audiciones en la que sus alumnos, 
jóvenes y no tan jóvenes, han llevado la música navideña 
al público que llenaba el Salón de la Sociedad Musical.

El coro «La Hoz» de Zarra también hizo su esperado 
concierto con temas navideños y, por último, fueron 
los niños del conjunto de la Escuela de Música quienes 
llevaron su música a las calles de la población el martes 
24 de diciembre dando inicio a estas fi estas tan llenas de 
música, amor y familia.

Pese a ser una de las localidades más pequeñas de la zona, Zarra siempre demuestra su espíritu dinámico, de acción y que no descansa, 
siempre dispuesta a mostrar lo mejor de cada uno de sus habitantes a quienes están allí.
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ESTAS NAVIDADES ¡COMPRAR EN REQUENA 
TIENE PREMIO!

Regala confi anza y cercanía con el pequeño comercio

Estas Navidades tus compras en Requena tienen premio, porque, además de 
apoyar el comercio de cercanía y proximidad, participarás en el sorteo de 3 
grandes premios:

• Primer Premio: 300 euros

• Segundo Premio: 150 euros

• Y, además: ¡20 premios de 20 euros cada uno!

Estos premios serán canjeables por vales-compra en artículos o servicios del 
establecimiento donde hayan sido repartidas las papeletas premiadas. 

Recuerda depositar las papeletas selladas de tus compras en las urnas colocadas 
en los establecimientos comerciales que se indican a continuación:

Viento Complementos- Pilar Prieto- Librería Molina- Perejil Grow Shop- Puerta 
de Alcalá- Total Sport- Joyería César Medina- Montijo Ópticos.

El sorteo se realizará el 9 de enero de 2025 a través de las redes sociales de 
ACOR

Cada vez que eliges una tienda local, ayudas a crear empleo, 
a fortalecer la economía e inviertes en el futuro de Requena. 
¡Apuesta por el pequeño comercio!
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DE LA NAVIDAD A VÍSPERAS                            

DE LAS RELIQUIAS

Aún no hemos acabado de comernos el turrón y ya mismo 
comienzan los camporruteños a pegarle chista a las hogue-
ras de San Antón, acercándonos a las Reliquias de Santa 
Águeda, Patrona de Camporrobles.

Las fi estas navideñas han venido cargadas de grandes eventos y actividades 
en el municipio, como el tradicional concierto dirigido por el nuevo director 
David Tarín Díaz, pasacalle de villancicos para pedir el aguilando a cargo de 
la Banda Juvenil y bajo la dirección de Antonio Rodríguez Pardo, taller fl oral 
navideño, yincanas donde no faltaron las risas, la emoción y la adrenalina, 
la Nochevieja de la mano de Acyr y muchísimos más actos que han llenado 
de luz y color las calles de Camporrobles.

Terminado 2024 y para dar comienzo a este nuevo año, los Reyes Magos llegarán a Camporrobles, 
como ya es tradicional, para hacer realidad los sueños de los más pequeños. Y como “hasta San Antón 
aguilandos son”, daremos la bienvenida a esta arraigada festividad con la preparación de las hogueras 
por el pueblo. Vecinos y visitantes se reunirán alrededor del fuego en esta alegre noche de invierno.

¡Pero no acaba aquí la fi esta! En nada que nos demos cuenta llega la celebración de las Reliquias (el 5 
de febrero), donde no faltará la buena música, los buenos bailes y los dulces típicos camporruteños

¡ Atentos a las redes sociales del Ayuntamiento para estar al día de todo lo que viene!

CAMPORROBLES NO ABANDONARÁ SU                 
OBJETIVO DE REABRIR LA LÍNEA FERROVIARIA

La Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Supremo 
ha desestimado el recurso presentado por una decena de ayun-
tamientos en contra del acuerdo del Consejo de Ministros del 21 
de febrero de 2023, que decide clausurar el tramo ferroviario 
Tarancón-Utiel de la línea 03-310 Aranjuez-Valencia Fuente de 
San Luis.

El tribunal señala que los 
recurrentes solo han alegado 
la supuesta ilegalidad del 
acto impugnado, sin ofrecer 
pruebas concretas que 
demuestren arbitrariedad o 
violación de derechos, lo que 
deja sin fundamento legal la 
posibilidad de anulación.

En cuanto a la viabilidad económica, la sentencia menciona un informe de la 
empresa estatal Ineco, que evalúa el estado actual de la línea y revela el escaso 
tráfi co que soporta la infraestructura. Además, indica su mala conservación y las 
limitaciones de velocidad debido al deterioro acumulado. También se examina la 
disminución de población en las áreas afectadas desde 2009 y la continua caída en 
la demanda de usuarios.

A pesar de los recientes obstáculos que enfrenta, la plataforma Tren a Camporrobles 
ha reafi rmado que su compromiso de luchar por reabrir la línea ferroviaria sigue 
siendo fi rme.

De momento, se están considerando diversas medidas como la consulta con 
expertos legales, así como la solicitación de una auditoría con el conseller de 
Medio Ambiente, Infraestructuras y Territorio, Vicente Martínez Mus, buscando así 
implicar a la Generalitat en su lucha por la reactivación del tren.

La plataforma continuará con sus movilizaciones mensuales en la estación de 
Camporrobles cada día 7, una acción que ha mantenido de forma constante 
desde 2021.

GUÍA SMART CITY 2024 PARA 
CAMPORROBLES

Esta guía recoge iniciativas y retos para 
impulsar la digitalización, la sostenibili-
dad y la innovación.

El Ayuntamiento de Camporrobles recogió, el pasado 
mes de diciembre, la Guía Smart City 2024, impulsada 
por la Diputación de Valencia y la Asociación Valenciana 
de Empresas de la Energía (AVAESEN).

Durante el acto de entrega, el jefe de la sección 
de Ciudades Inteligentes de la Diputación, Carlos 
Alarcón, destacó la importancia de estas guías para 
los ayuntamientos, ya que suponen una herramienta 
estratégica para la transformación de los municipios 
en ciudades inteligentes: «Gracias al convenio con 
AVAESEN, estas guías son gratuitas para los municipios 
y están diseñadas específi camente para atender sus 
necesidades, abarcando áreas clave como la innovación 
social, la energía, el medio ambiente, la movilidad 
urbana y la gobernanza»

Otras 8 localidades han recibido sus guías en este 2024. 
Cada guía proporciona un diagnóstico detallado de 
la situación actual en cinco áreas fundamentales, y 
propone soluciones personalizadas para avanzar en su 
transformación digital y sostenible.
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VOLVIENDO A LA NORMALIDAD. ÚLTIMAS NOTICIAS DE CHERA
VISITA DE LA DELEGADA DEL 
GOBIERNO PILAR BERNABÉ

El pasado mes de diciembre, Chera recibió 
la visita de la Delegada del Gobierno 
Pilar Bernabé y el Comisionado para la 
reconstrucción de la Dana, José María Ángel, 
para ver algunos de los daños ocasionados por 
la misma en barrancos, caminos y acequias, 
trasladando al MI Ayuntamiento de Chera 
el compromiso del Gobierno de España de 
reparar todos los daños. 

Tras esta visita, califi cada de muy productiva 
por Alejandro Portero, visitaron el pueblo 
vecino de Sot de Chera, donde los daños han 
sido muy grandes, para ofrecer su apoyo en la 
reconstrucción. 

ARREGLADA LA LÍNEA ELÉCTRICA

Tras 48 días mediante luz por generadores, 
el pasado 16 de diciembre Chera recuperó 
la línea eléctrica. “Han sido días de mucho 
trabajo y preocupaciones por lo que damos la 
gracias por el esfuerzo realizado, sobre todo la 
dedicación de Salvador García Forner que le 
ha echado muchas horas. Poco a poco vamos 
volviendo a la normalidad” afi rmaba Portero.

El alcalde quiso también recalcar que la 
cooperativa eléctrica no cobrará el recibo de 
la luz de noviembre por los problemas habidos 
con la línea.

OTRAS AYUDAS QUE VAN LLEGANDO

Por otra parte, Chera recibía, el pasado 18 
de diciembre, 47.000 euros por parte de la 
Generalitat Valenciana para pagar los gastos 
de los primeros días de emergencias. 

También la Diputación de Valencia ha 
concedido un fondo incondicional de 
150.000 euros para hacer frente a los gastos 
ocasionados por la Dana.

Por último, el Ministerio de Trabajo ha aportado 
al Ayuntamiento de Chera la cantidad de 

328.311,57 euros para un plan de empleo con 
el que se irá contratando gente este año 2025.

A parte de las reparaciones en la carretera 
por parte de la Diputación, la empresa Tragsa 
continúa reparando caminos y preparando el 
de la Fuente Gorda, que fue muy dañado, para 
que puedan pasar camiones y maquinaria a 
trabajar.

La Brigada del Parque Natural está reparando 
sendas y la Conselleria de Medio Ambiente 
va a actuar en las Cuevas de la Garita, 
algo que ya está previsto hace años, según 
informa Alejandro Portero, para mejorar sus 
instalaciones. 

También continúan las obras del camino a la 
presa de Buseo, las de la propia presa y se 
ha aprobado la rehabilitación del puente de 
acceso al Reatillo. 

Por su parte la brigada de Emerge trabaja 
en el desbroce de caminos y el personal del 
Emcorp en la limpieza general del pueblo. Las 
obras del barrio de arriba de Chera también 
siguen en marcha.

“Seguimos en todos los frentes”, 
afi rmaba Portero.

APOSTANDO POR EL TURISMO DEPORTIVO Y DE MONTAÑA
El Ayuntamiento de Chera continúa su 
compromiso con el turismo deportivo 
y de montaña mediante la instalación 
de dos torres de mantenimiento 
y reparación de bicicletas, una 
iniciativa subvencionada por la 
Diputación de Valencia.

Estas torres funcionan de manera 
similar a los carritos de los 
supermercados: basta con introducir 
una moneda para desbloquearlas, y 
al cerrarlas, la moneda se devuelve.

Una de las torres se ha ubicado estratégicamente entre el Centro 
Sociocultural y el Hostal, mientras que la otra se encuentra junto 
a la fuente, en la avenida de acceso al pueblo.

Con esta acción se busca, no solo facilitar el mantenimiento de las bicicletas, sino también fomentar un mayor uso de las rutas y actividades 
deportivas en la zona. 

Sin duda, una gran iniciativa. ¡A disfrutarlas!
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¡AÚN ESTÁS A TIEMPO DE VISITAR    
EL BELÉN VENTURREÑO!
Hasta el próximo 5 de enero, el Espectacular Belén Venturreño 
de la Asociación de Belenistas de Venta del Moro estará 
expuesto en el Consistorio de dicho municipio para que puedas 
visitarlo.

El Belén es un fi el refl ejo de la propia localidad y muestra casas, 
la iglesia e incluso algunos edifi cios históricos ya desaparecidos 
como la fábrica de alcohol o el antiguo ayuntamiento, pasando 
por la carnicería, la barbería o la posada de sales, sin olvidar el 
viejo lavadero, la fábrica de harinas y el matadero.

• Horario de visitas: De lunes a sábado, de 10.30 a 13 h.

•Entrada gratuita

HOGUERAS DE SAN ANTÓN 
Y SAN JULIÁN “EL CESTERO” 
EN VENTA DEL MORO Y AL-
DEAS

Por Ignacio Latorre Zacarés. Cronis-
ta Ofi cial de Venta del Moro

En muchos casos, la hoguera es un ritual de 
renovación y purifi cación, que simboliza la 
apertura de una nueva etapa, como bien 
sabían los venturreños cuando quemaban las 
cestas viejas a San Julián para renovar el ajuar 
doméstico o echaban a la hoguera de la Virgen de Loreto la boina vieja 
para inmediatamente calarse la nueva.

La belleza y complejidad del término municipal venturreño, con su 
característica dispersión poblacional, nos han dejado un legado interesante 
respecto a las hogueras como ritual festivo. Estas piras combinan el 
calendario litúrgico, ya que todas ellas están vinculadas a un santo o santa, 
con el año agrícola. 

HOGUERA DE SAN ANTÓN

Las hogueras más extendidas en el término municipal de Venta del Moro 
son las de San Antón. Es lo propio en una sociedad agropecuaria, pues es el 
santo protector de los animales domésticos, los de trabajo y de los ganados, 
fundamentales en la economía campesina. Son las primeras del calendario 
tal como indica el dicho: “Hasta San Antón aguilandos son”. 

En Venta del Moro las hogueras se siguen 
confeccionando la víspera del santo (16 de enero) 
y se realizan en varias calles de la población, entre 
grupos de vecinos o amigos, cenando todos juntos 
aprovechando las ascuas que se van retirando de 
la fogata. Se reparten morteretes (anteriormente 
carretillas o cohetes rateros) que son prendidos 
en noche de fi esta. En Casas de Moya la hoguera 
comunal se monta en la plaza de la Iglesia y es 
de gran envergadura al coincidir con la festividad 
patronal, participando la vecindad con una 
docena de tractores bien cargados de leña. La 
madera es acondicionada cuidadosamente 
quedando una bonita imagen de la plaza. En 
Jaraguas, a la manera de Venta del Moro, se 
llegaban a confeccionar hasta veinte hogueras 
por grupos de vecinos. En la actualidad, algún 
grupo de vecinos esporádicamente confecciona 
fogatas. Se siguen realizando hogueras con 
carácter comunal a San Antonio Abad en el fi n 
de semana cercano a la fi esta en Casas del Rey, 
Casas de Pradas, Los Marcos, Las Monjas y en 
Los Cárceles en la orilla de Villamalea, donde 
se concentran los vecinos de ambas orillas del 
Cabriel.

SAN JULIÁN EL CESTERO

Otra fi esta de la cual queda algún recuerdo es la 
de San Julián, patrono de la Diócesis de Cuenca 
a la que perteneció Venta del Moro hasta 1958 
y cuya festividad se celebra el 28 de enero. San 
Julián fue, además, segundo obispo de Cuenca 
y se le denomina “el Cestero” porque, al parecer, 
ya como mitrado, dejaba a un lado su anillo episcopal y trenzaba cestas 
para regalarlas a los pobres. Así pues, lo tradicional era quemar cestas 
viejas y otros enseres de esparto, mimbre y caña. En Venta del Moro aún 
se sigue quemando alguna cesta en la víspera y sabemos que también se 
prendían cestas viejas en Las Monjas y Casas del Rey. Esperemos que se siga 
manteniendo o incluso recuperando por parte de los venturreños apelados 
“Julián” la costumbre de quemar alguna cesta vieja como un testimonio de 
los rituales de nuestros ancestros.



PAG. 14                                                         INFO@OCICOM.ES                                  Nº42 / ENERO 25

FU
EN

TER
R

O
B

LES

C
A

U
D

ET
E 

de
 la

s 
FU

EN
TE

S

FUENTERROBLES VIVE UNAS NAVIDADES MÁGICAS

Las Navidades en Fuenterrobles han sido un verdadero festín de actividades 
especiales, especialmente diseñadas para los más pequeños del municipio. 
Este año, el pueblo se ha llenado de alegría y emoción con una serie de 
eventos que han dejado huella en el corazón de todos.

Los festejos dieron inicio con el Pasacalle Navideño, donde la Banda 
Juvenil y la Unión Musical de Fuenterrobles llenaron las calles de música. 
La alegría continuó con la esperada visita de Papá Noel, quien llegó para 
alegrar las sonrisas de los niños. También se celebró un emotivo concierto 
de villancicos a cargo de la Rondalla y el Coro de Fuenterrobles, que hizo 
vibrar a todos los presentes.

Además, los más aventureros pudieron disfrutar del Scape Room titulado 
“El taller de Claus”, donde la magia y el ingenio se unieron para crear 

una experiencia inolvidable. El espectáculo de magia fue otro punto destacado, dejando a grandes y 
pequeños boquiabiertos con sus trucos sorprendentes.

La diversión no se detuvo ahí; la Nochevieja infantil, organizada por Quo Vadis, ofreció una celebración especial para los más jóvenes, mientras 
que un taller de galletas navideñas permitió que los niños dieran rienda suelta a su creatividad gastronómica.

Y recién entrado el nuevo año 2025, ¡continúan los eventos! Uno de los momentos más esperados será la visita de S.S.M.M. los Reyes Magos de 
Oriente, programada para el lunes 6 de enero a las 10 h desde el Ayuntamiento de Fuenterrobles. 

Para aquellos que aún no han tenido tiempo de echar su carta a los Reyes, recordamos que tienen la oportunidad de hacerlo en el hall del 
Consistorio. 

Sin duda, Fuenterrobles ha logrado crear un ambiente festivo lleno de alegría y unión durante estas fi estas.

FUENTERROBLES ACOGERÁ         
LA SEGUNDA JORNADA DEL CON-
GRESO DE HISTORIA COMARCAL

El pueblo de Fuenterrobles será sede del Congreso de 
Historia Comarcal del Centro de Estudios Requenenses, 
en su segunda jornada de esta undécima edición que 
tendrá lugar el próximo día 18 de enero.

Bajo el título “La Meseta de Requena-Utiel en 
movimiento y como tierra de acogida” se realizarán 
diferentes e interesantes ponencias y comunicaciones.

Además, los participantes de 
este Congreso, realizarán una 
visita guiada a la Colección 
Museográfi ca Municipal, 
donde destaca una de las 
colecciones etnográfi cas más 
importantes de la comarca 
tanto por el número de 
elementos que la componen 
como por la temática de la 
misma.

El recorrido visual por esta magnífi ca colección permite 
trasladarnos a tiempos remotos y conocer la forma de 
vida de nuestros antepasados: costumbres, economía, 
labores, utensilios, herramientas, la casa, etc.

YA SE ACERCA LA FIESTA DE LA CANDELARIA

Comenzamos el año y, en breve, se acerca esta gran fi esta fuenterrobleña en honor 
a la Virgen de Las Candelas que tiene lugar cada 2 de febrero. Conforme se acerque 
fecha, se dará a conocer la programación completa, pero hoy queremos destacar 
la tradición de la famosa Torta de la Candelaria que es realizada, cada año, en una 
casa distinta del pueblo.

Uno de los rituales en torno al pan bendito que con más 
fuerza se han conservado en la comarca lo encontramos 
en Fuenterrobles donde se realiza una gran torta de 
mazapán. 

Se trata de “la Torta de la Candelaria” en torno a la 
cual se organiza una celebración muy participativa que 
revive cada año en la fi esta de la Virgen de las Candelas, 
Patrona del pueblo. La fi esta además fue declarada Bien 
de relevancia local inmaterial en el año 2022.

La confección de la torta está encomendada cada año 
a una familia diferente. Con ingredientes como son las 
almendras molidas, azúcar, canela y limón, y sobre todo mucho esfuerzo y tiempo 
de elaboración, la artesanal torta va tomando su particular y tradicional forma.

Primeramente, se echa la pasta en un molde redondo bordeado por 13 varillas y 
una más en el centro. Sobre ellas se coloca un “pino” como ellos denominan, con 
forma de cono y elaborado de turrón, y fi nalmente se decora toda ella con motivos 
marianos de otros dulces, fl ores, etc.

La torta quedará expuesta hasta su traslado a la Iglesia el día de la Patrona y 
posterior reparto tras la procesión.
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LLEGA LA NOCHE MÁS MÁGICA PARA LOS NIÑOS EN CAUDETE DE 
LAS FUENTES

Se aproxima la fecha más mágica para los niños: la noche de Reyes. 

Estas navidades están siendo verdaderamente especiales en Caudete 
de las Fuentes, con una variedad de eventos que han llenado el ambiente 
de alegría e ilusión, desde un emocionante concierto navideño solidario 
en apoyo a las asociaciones musicales afectadas por la Dana, hasta 
talleres festivos, juegos infantiles, un emotivo recital de villancicos, la 
visita de Papá Noel y la exposición artesanal de Pedro Molina “Arte en 
las manos”.

La diversión no termina aquí: también se han realizado actividades 
como Láser Combat, la feria infantil, magia, taller de risoterapia y 
cuentacuentos. Además, el Cine de Navidad y el concierto de la banda de música “El Ángel” que 
brindó momentos entrañables a todos los asistentes.

Este viernes, 3 de enero, no te puedes perder el taller de 
galletas. Y el sábado 4, Caudete se transformará en un 
auténtico Poblado de Navidad, ofreciendo un día repleto de 
actividades lúdicas.

El broche fi nal a estas entrañables fi estas será la esperada 
Cabalgata de SSMM los Reyes Magos de Oriente. Con 
pasacalles, música festiva y personajes Disney que alegrarán 
las calles caudeteñas. 

La jornada concluirá con la entrega de regalos y una merienda para los más pequeños, roscón de Reyes 
para todos los asistentes y un sinfín de juegos, castillos hinchables, pintacaras y mucha diversión.

¡No te lo pierdas!

El municipio de Caudete de las 
Fuentes se prepara para celebrar 
sus fi estas en honor a San 
Antonio Abad, que tendrán lugar 
los próximos días 17 y 18 de enero.

Es por ello que, desde el MI 
Ayuntamiento, invitan a todos los 
vecin@s y visitantes a disfrutar 
de los actos que se están 
preparando para la ocasión.

Este es el programa de actos 
festivos:

Viernes, 17 de enero

• A las 12 h. Solemne Misa en 
honor a San Antonio Abad y 
Procesión.

• A continuación, Vino de honor 

en el Salón Cultural.

• A las 18 h, Comedia Musical de 
Lina Morgan “Madre me quiero 
casar”

Sábado, 18 de enero  

• A las 19 h. Pasacalles junto a la 
banda de música El Ángel para 
visitar las hogueras de las calles.

• A las 00:00h. Encendido de 
la hoguera en la Plaza Mayor, 
Zurra y el Puñaillo.

• A continuación, Baile en honor 
al Santo Patrón con la Orquesta 
Evasión en el Salón Cultural.

ACTIVIDADES SOLIDA-
RIAS DESDE EL AULA 
DEL MAYOR DE CAU-
DETE DE LAS FUENTES

El Aula del Mayor de Caudete de las 
Fuentes se ha sumado a la causa 
solidaria para recaudar fondos 
destinados a los trabajadores afectados 
por la DANA, apoyando así la campaña 
que está llevando a cabo Parqueluz, 
Residencia de la Tercera Edad. 

Con dedicación y cariño, han elaborado 
una gran variedad de adornos 
navideños artesanales, cada uno 
refl ejando el esfuerzo y la creatividad 
de sus creadores caudeteños.

¡Cada pequeño gesto cuenta! Estas 
creaciones simbolizan la unión y el 
noble compromiso para ayudar a 
quienes más lo necesitan.

¡Enhorabuena por vuestro gran trabajo!

TODO PREPARADO PARA LA HOGUERA DE SAN ANTÓN!

¡FELICES FIESTAS DE SAN ANTÓN A TOD@S LOS CAUDETEÑ@S !
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES DE 2025 PARA REQUENA Y SUS ALDEAS

El pasado 13 de diciembre de 2024 se dieron por aprobados los presupuestos municipales de 
2025. Desde el MI Ayuntamiento de Requena destacan: por primera vez, deuda 0. Basados en 
la no subida de impuestos. Comprometidos con la mejora de los servicios públicos. Invirtiendo 
el dinero del agua en la red del agua. Creando nuevas plazas y afrontando la equiparación 
salarial. Enfocados en la reactivación de inversiones.

SIN DEUDA. La deuda del Ayuntamiento fue liquidada del todo 
por parte del Gobierno PRyA-PSOE, gracias a la amortización del 
último préstamo que tenía de 771.885€. 

10 AÑOS SIN SUBIR IMPUESTOS:  ni el IBI, ni el IVTM (impuesto para 
vehículos de tracción mecánica), ni el ICIO (impuesto de construcciones), ni el IAE (impuesto 
sobre actividades económicas).

REFUERZO EN SERVICIOS PÚBLICOS: 220.000 € para el nuevo contrato de limpieza durante fi nes de semana y festivos en el casco urbano, 
polígono El Romeral y Urbanizaciones de San José y Casablanca. 150.000€ para mejoras en limpieza de edifi cios. Destinación del dinero del 
canon del agua en refuerzo y reparación de la red.

REFUERZO EN EQUIPAMIENTOS Y PERSONAL: 400.000€ para nuevas plazas y equiparación salarial. Adquisición de un nuevo vehículo 
adaptado para el Centro Ocupacional. Renting de nuevos vehículos (2 para Servicios Sociales y 4 para Brigada).

PROYECTOS E INVERSIONES: reconstrucción por la Dana, actuando en puentes, caminos carreteras, red de agua, alcantarillado, etc. 
(justifi cándolas para que se subvencione el 100%). Presentación de proyectos para los 2,8 millones de € del Plan de Inversiones de Diputación.

REACTIVACIÓN DE PROYECTOS: rehabilitación del borde sur, el ascensor para el edifi cio Claretianos y la rehabilitación del mismo, inversiones 
en las aldeas y casco antiguo. Asfaltado de diferentes calles de Requena y sus aldeas y rehabilitación de los centros sociales de las mismas.
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ENERO ARRANCA CON EL XI CONGRESO DE HIS-
TORIA COMARCAL DEL CENTRO DE ESTUDIOS 
REQUENENSES

“La Meseta de Requena-Utiel 
en movimiento y como tierra 
de     acogida: comprender las 
migraciones en la actualidad 
y a lo largo de la historia. Re-
fl exiones      para un futuro”

Tras el paso de la Dana, la junta 
directiva del CER decidió aplazar su 
undécimo Congreso, previsto en el 
mes de noviembre del pasado 2024, 
y que pasará a realizarse del 17 al 
19 de enero de este entrado año, 
conservando la misma estructura de 
programación ya informada.

Esta edición se desarrollará en 
Requena, Fuenterrobles y Las 
Monjas bajo el título: “La Meseta 
de Requena-Utiel en movimiento y 
como tierra de acogida: comprender 
las migraciones en la actualidad y 
a lo largo de la historia. Refl exiones 
para un futuro”, bajo la organización 

del M.I. Ayuntamiento de Requena y el Centro de Estudios Requenenses y con la 
colaboración del Ayuntamiento de Fuenterrobles, Amigos de Fuenterrobles, Alcaldía 
pedánea de Las Monjas y Asociación Cultural Amigos de Venta del Moro.

El objetivo del Congreso es analizar los movimientos migratorios en la comarca 
desde sus inicios hasta la actualidad, haciendo hincapié en las últimas oleadas 
de inmigrantes y la necesidad actual y futura de la venida de nuevos pobladores 
nacionales o internacionales.

En breve, se dará toda la información para poder asistir a este gran evento donde se 
presentan ponencias y comunicaciones de gran relevancia

EL CUPÓN DE LA ONCE DEL 6 DE 
FEBRERO: DEDICADO A LA XXX 
MUESTRA DEL EMBUTIDO ARTE-
SANO Y DE CALIDAD

El próximo jueves, 6 de febrero, el cupón de la ONCE 
estará dedicado a uno de los eventos gastronómicos 
más emblemáticos de Requena: la XXX Muestra del 
Embutido Artesano y de Calidad. Este evento, que 
celebra lo mejor de nuestra tradición culinaria, tendrá 
la oportunidad de brillar en toda España gracias a esta 
promoción especial.

La presentación ofi cial del cupón se llevará a cabo 
el 23 de enero en el Templo de San Nicolás bajo la 
organización de la Asociación de Elaboradores del 
Embutido de Requena, la ONCE y el Ayuntamiento de 
Requena. Sin duda, ¡una oportunidad única para seguir 
poniendo a Requena en el mapa!

Además, ya se conocen las fechas ofi ciales de la 
trigésima Muestra, que tendrá lugar los días 7, 8 y 9 
de febrero. Una cita ineludible para todos los amantes 
del buen comer, donde podrán degustar una amplia 
variedad de embutidos artesanales y conocer la ciudad 
de Requena.
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DOS MESES DE TRABAJO: RECONSTRUYENDO Y AVANZANDO EN REQUENA.

Han pasado dos meses desde que el nuevo equipo de gobierno en coalición, formado por el 
PSOE y el PRyA, asumió la responsabilidad de dirigir el Ayuntamiento de Requena. En este 
tiempo, hemos trabajado incansablemente para atender las necesidades más urgentes de 
nuestro municipio y sentar las bases de un futuro próspero, fuerte y resiliente.

Desde el primer día, hemos actuado con compromiso y rapidez para hacer frente a los retos derivados de la DANA, 
los problemas acumulados en infraestructuras y servicios, y las demandas de nuestros vecinos y vecinas. Cada paso 
que damos está guiado por la transparencia, la cercanía y el afán de mejorar la calidad de vida de los vecinos y 
vecinas de Requena y sus aldeas.

Reconstrucción tras la DANA

Uno de nuestros mayores esfuerzos ha sido 
restaurar los daños causados por la DANA. 
Hemos coordinado trabajos con Tragsa y 
otras entidades para rehabilitar caminos, 
puentes y redes de abastecimiento dañados. 
La reposición de las tuberías en el Barrio 
de Ollerías y en Hortunas, con inversiones 
de 36.300€ y 72.600€, respectivamente; 
esto es solo un ejemplo del compromiso con 
soluciones defi nitivas. Además, gracias a la 
colaboración con el Ministerio de Transportes, 
se ha reabierto el puente de la N-332 sobre el 
río Magro ya en ambos sentidos, y el puente de 
la antigua N-III, aunque seguimos trabajando 
para fi nalizar las obras de refuerzo necesarias.

A nivel de puentes, contamos con muchas 
infraestructuras dañadas, no obstante, se está 
trabajando para poder repararlas y ponerlas 
en funcionamiento lo antes posible:

• Puente de Jalance y puente de San Juan: 
se encuentra adjudicada su reparación por 
parte de Diputación. En el caso de San Juan, 
la variante ya está abierta.

• Puente N-III y puente de San Antonio-
Roma: se encuentra adjudicado por parte 
del Ayuntamiento, en proceso de redacción 
del proyecto, y pronto iniciarán las obras. 
Las obras están valoradas en algo más de 2 
millones de euros.

• Puente N-332 robre el Río Magro o puente 
de El Pontón, se encuentra ya habilitado el 
paso en ambos sentidos, no obstante, se están 
fi nalizando los trabajos de adecuación de los 
taludes.

•Puente de El Reatillo: está en proceso por 
parte de GVA.

• Puente Carretera de Villar de Olmos: 
está en proceso de reparación por parte de 
Diputación. 

• En referencia a los vados del Río Magro, 
están en proceso de reparación por parte de 

TRAGSA. 

Movilidad y servicios esenciales

En materia de movilidad, se han restablecido 
las líneas de autobuses como la 423 (Aldeas 
de la Vega-Requena) y la 424 (Venta del Moro-
Requena) para garantizar la conexión entre 
nuestras aldeas y el casco urbano. También 
hemos instalado semáforos provisionales en 
puntos clave para regular el tráfi co y mejorar 
la seguridad.

En servicios básicos, hemos reforzado la 
limpieza viaria, la poda de árboles, la 
reparación de aceras y alcorques, y la limpieza 
de las ramblas afectadas por la DANA.

Se ha comenzando, además, por parte de 
GVA con las actuaciones en los diferentes 
colectores, como por ejemplo, en San Antonio 
y Aldeas de la Vega, con un presupuesto 
valorado en 444.816,99€, además de la 
dirección de obra, valorada en 35.585,36€, 
con un plazo de ejecución de cuatro meses; 
y las actuaciones en el casco urbano, con 
un presupuesto valorado en 3.249.139,63€, 
además de la dirección de obra, valorada en 
259.931,17€, con un plazo de ejecución de seis 
meses.

Además, hemos gestionado contratos de 
emergencia para obras prioritarias, como 
los muros del cementerio, demolición de 
la antigua sala de autopsias o el muro del 
CEIP Higuerillas, así como la sustitución o 
reparación de los radiadores dañados en 
el CEIP Serrano Clavero, y el refuerzo de los 
servicios de ayuda a domicilio.

Impulso al comercio, la cultura y la economía 
local

Creemos en el potencial de Requena como 
motor económico y cultural. Por ello, hemos 
adjudicado los Bonos Comercio, ampliando 
en 50.000€ la dotación con respecto al año 
pasado, lo que implica un total de 150.000€ 
para los vecinos y vecinas, y una inyección de 
300.000€ al comercio local. Además, hemos 

trabajado intensamente en la programación 
de actividades navideñas, con el fi n de 
que hubiese actividades variadas para 
todos los grupos de edad y poder tener una 
programación variada que dinamice todos los 
días de la temporada navideña.

En el ámbito cultural, hemos colaborado 
con la edición de un cupón de la ONCE 
dedicado a la Muestra del Embutido, hemos 
realizado conferencias, presentación de 
poemarios, y recibido con orgullo la donación 
de documentos históricos relacionados con 
Pascual Carrión, fi gura clave para nuestra 
identidad agrícola y enológica.

Mirando al futuro con optimismo

Apostamos por la modernización y el 
desarrollo sostenible. Por ello, hemos iniciado 
proyectos como la reforma de la Piscina 
Municipal, la reparación de cargadores 
eléctricos y la renovación del contrato de 
limpieza en fi nes de semana. También hemos 
aprobado los presupuestos para 2025, con 
un total de 18.758.559€ para Requena y sus 
aldeas, sin olvidar que hemos amortizado la 
deuda municipal, convirtiendo a Requena en 
un Ayuntamiento sin deuda.

En estos dos meses, hemos demostrado que con 
trabajo en equipo, cercanía y determinación, 
podemos lograr grandes avances para 
Requena y sus aldeas. Agradecemos la 
colaboración de todos los vecinos y vecinas, 
así como de las entidades y colectivos que 
han contribuido a este esfuerzo conjunto.

Seguiremos avanzando con op-
timismo, pensando siempre en 
las personas y construyendo un 
municipio que sea orgullo para 
todos y todas. El futuro de Re-
quena está en nuestras manos, 
y juntos/as, lo haremos realidad.           
Ayuntamiento de Requena



PRESERVANDO LA HISTORIA: LA FAMILIA             
DE PASCUAL CARRIÓN HACE UNA VALIOSA   

DONACIÓN A REQUENA

La familia de Pascual Carrión, reconocido ingeniero agrícola y director de la Estación 
de Enología de Requena, ha realizado una valiosa donación al Ayuntamiento que 
enriquecerá el patrimonio cultural de la localidad. Esta donación incluye una serie 
de objetos y documentos que tienen un gran valor histórico.

Entre los artículos donados destacan su retrato, diversas medallas y publicaciones 
que refl ejan el legado y la contribución de Carrión a la agricultura y enología de 
nuestra tierra. Su trabajo ha dejado una huella imborrable en el desarrollo del 
sector, y estos objetos servirán para mantener viva su memoria.

Desde el Ayuntamiento de Requena han expresado su agradecimiento a la familia 
Carrión por este generoso gesto. La donación no solo preservará la historia de una fi gura tan relevante para 
Requena, sino que también permitirá difundir su impacto en las futuras generaciones.
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LA SD CORRECAMINOS FIR-
MA UN CONVENIO CON EL                                                                           

AYUNTAMIENTO PARA ARREGLAR 
LOS   DAÑOS DE LA DANA EN LA 

PISTA DE ATLETISMO

Cerca de un millón de euros destina el Maratón Valencia 
Trinidad Alfonso Zurich, a través de su organizador, la 
Sociedad Deportiva Correcaminos, a paliar los daños 
sufridos por la DANA a diferentes clubes de atletismo y a 
pueblos con instalaciones y pistas de atletismo afectadas.

A tal fi n, la SD Correcaminos ha fi rmado un convenio con el 
Ayuntamiento de Requena por el que se aportará los fondos 
necesarios para cubrir concretamente los gastos derivados 
de las reparaciones de la pista de atletismo, tal y como nos 
ha informado el vicepresidente, Ricardo Íñiguez.

Dichas obras y reparaciones incluyendo materiales, mano 
de obra y cualquier otro gasto asociado asciende a una 
cuantía total de 12.063,19€ IVA incluido.

La principal obra que se va a ejecutar es la de 24 metros 
lineales de bloque de hormigón visto de 19x19x39cm con 
bloques macizos en vertical cada 4,80 metros lineales, 
formando pilares y bloque de terminación en U coronado 
zuncho perimetral con hormigón armado de altura total de 
2,50m. 

EL AYUNTAMIENTO DE REQUENA INCORPORA 
UNA TAG DE URBANISMO

Desde el 18 de diciembre, el departamento de Urbanismo del Ayuntamiento 
de Requena ha dado un paso importante mediante la incorporación de una 
técnica jurídica. El objetivo es agilizar los trabajos del área, especialmente en la 
tramitación de licencias de obras, lo que sin duda benefi ciará a los ciudadanos.

El Ayuntamiento de Requena también 
quiere expresar su agradecimiento al 
Ayuntamiento de Camporrobles por la 
fi rma de un convenio que ha permitido 
acceder a su bolsa de trabajo. Esta 
colaboración ha sido clave para volver 
a ofrecer un servicio efectivo y efi ciente.

El Ayuntamiento de Requena tiene 
como objetivo mejorar fi rmemente los 
servicios municipales y atender las 
necesidades de sus vecinos y vecinas, 
buscando la manera más efi caz de 
responder a sus demandas.

«LA PALABRA VESTIDA”: UN ENCUENTRO DE IN-
DUMENTARIA POPULAR EN MORÓN DE ALMAZÁN

El seminario contó con una destacada representación del 
Museo Municipal de Requena, que 
aportó su valiosa experiencia al 
encuentro.

Los pasados días 30 de noviembre y 1 de 
diciembre, el pueblo de Morón de Almazán, 
en la provincia de Soria, fue el escenario del seminario «La Palabra Vestida». 
Este evento, organizado por el Museo del Traje Popular Soriano, la Diputación 
de Soria y la Fundación Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, reunió a 
expertos y entusiastas del estudio de la indumentaria popular.

El seminario contó con una destacada representación del Museo Municipal de 
Requena, que aportó su valiosa experiencia al encuentro. Entre los ponentes se 
encontraban Javier Marco y Pablo Martínez, investigadores y conservadores 
de la colección de indumentaria del Museo. Su participación enriqueció las 
jornadas con aportaciones relevantes sobre el patrimonio cultural.

Uno de los momentos más destacables, fue la ponencia titulada «Crónica de 
una investigación sobre la indumentaria popular en el interior valenciano». 
En esta charla, se abordó el estado actual de los estudios sobre indumentaria 
popular realizados por el Museo Municipal de Requena en colaboración con la 
Asociación Cantares Viejos-Requena, donde se discutieron tanto los avances 
logrados en la última década como los nuevos proyectos que están en marcha, 
muestra del compromiso continuo con la investigación y preservación de 
nuestras tradiciones.
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¡TODO PREPARADO PARA LA XXIX CARRERA DE LA JOYA DE REQUENA!

El próximo 25 de enero, a partir de las 18,30 h, la Plaza Albornoz de la Villa de Requena 
acogerá la XXIX Carrera de la Joya.

Ya está todo preparado para la tradicional carrera de La Joya que está a la vuelta de la esquina. 
Inscríbete y disfruta de una tarde inolvidable por las calles de Requena en un ambiente único.
Puedes ver los distintos recorridos en el WIKILOC del Club de Atletismo.
Este año se contará, además, con 5 categorías diferentes, ya que, como novedad, se ha añadido una para los más 
pequeños.

CATEGORÍAS:

• JOYA 9000 metros. 13€ (Cambia de precio a 15€ el 
7 enero). 

• JOYA CORTA 2800 metros. Nacidos entre 
01/01/2007 a 31/12/2013. Precio 8€ (10€ el 7 enero). 

• JOYETA 700 metros.  Nacidos entre 01/01/2014 a 
31/12/2017. Precio 8€ (Cambia a 10€ el 7 enero) 

• MINI JOYETA 300 metros.  Nacidos entre 01/01/2018 
a 31/12/2022. Precio 8€ (10€ el 7 enero). 

• JOYA CANINA 2800 metros. 8€. (Cambia de 
precio a 10€ el 7 enero). Dentro de esta categoría 
se diferenciará los Perros de PATA CORTA y PATA 
LARGA.

INSCRIPCIÓN A LA JOYA SOLIDARIA

Este año, aunque no corras, puedes inscribirte a la 
Joya Solidaria por 5 €, cuyo importe íntegro se hará 
llegar a los afectados por la dana de Utiel.

Además de esta acción solidaria, el Club de Atletismo 
de Requena también donará 1€ por cada inscripción. 
Igualmente, los participantes pueden aportar el 
donativo que consideren para esta buena causa.

RECOGIDA DE DORSALES Y BOLSAS 
DEL CORREDOR

 Sábado 25 de enero, de 11:30 a 14h y de 16 a 18h.

INSCRIPCIONES ONLINE

https:// inscripciones.compratudorsal .com/
inscripcion/xxix-carrera-de-la-joya-de-requena/

INSCRIPCIONES PRESENCIALES 

Sábado, 11 de enero, en la Fuente de los Patos.
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EL AGUA Y LA DANA EN REQUENA

La Dana agrava los problemas de infraestructuras en Requena: inversión millonaria para 
rehabilitar redes de agua y alcantarillado

En Requena las redes de agua potable y alcantarillado  se encontraban históricamente en malas condiciones debido 
al mantenimiento defi ciente y falta de inversión de los últimos 30 años. Tenemos una red de aproximadamente  
total de 128 kilómetros de tuberías de fi brocemento y todo está anticuado, por lo que todo el saneamiento hay que 
cambiarlo y la Dana no ha hecho más que incrementar notablemente el problema, produciendo roturas en la red de 
agua potable por la erosión producida.

La adecuación y rehabilitación de la red de agua potable y saneamiento de Requena antes de la Dana estaba 
valorada en aproximadamente 20 millones de euros.

Afortunadamente Requena ya contaba con un Plan Director para abordar las necesidades urgentes 
en el ciclo hidráulico, estimando unos 2 millones de inversión municipal para el primer año, a los que 
tenemos que sumar los1,7 millones procedentes del canon inicial del concesionario , aunque desde el 
consistorio nos recalcan que ese dienro lo empleo el equipo de gobierno anterior del PP en otro de 
los problemas anclados en el Ayuntamiento, el proceso de estabilizacion de los puestos de trbajo de 
los funcionarios, el nuevo equipo de gobierno va arecuperar esta partida el remanente qeu tiene el 
Ayuntamiento, por lo que la inversión prevista para 2025 se eleva a cerca de los 4 millones de euros .

Con esos cuatro millones de euros, sin IVA se ha defi nido un paquete de actuaciones con las obras más 

importantes, por ejemplo:

• Ejecución de un colector de pluviales en la rotonda del medio para 
evitar las inundaciones que se producen cada vez que hay fuertes 
lluvias, para desaguar una gran parte del agua pluvial de Requena 
hacia el cauce del río Magro.

• También se ejecutará una tubería de agua potable en el mismo 
trazado que la de pluviales hasta El Pontón, de forma que se 
abastezcan las pedanías de la Vega desde El Pontón y desde San 
Antonio, cerrando una malla por los dos extremos y dando así mayor 
seguridad de abastecimiento. Coste de 700.000 €.

• Otra actuación consistirá en conectar el depósito del polígono 
industrial El Romeral con el casco urbano permitiendo incrementar 
la capacidad de almacenamiento de agua para el casco urbano en 
7000 m3, permitiendo una autonomía de casi 2 días de consumo. Esta 
inversión tendrá un importe de 900.000 euros. Esto incrementará 
notablemente la seguridad y continuidad del abastecimiento al casco 
urbano y polígono.

•  Ejecución del cierre de la malla N-III.

Daños producidos por la Dana

En la red de alcantarillado los efectos de la Dana han sido devastadores 
pues ha destrozado los colectores generales que discurren por las 
ramblas, ha colmatado muchos colectores y ha destruido otros por la 
sobre presión a que se han visto sometidos.

Se estima el coste de los daños producidos por la 
Dana sobre los 10 millones de euros, cantidad que 
será pagada al 100% por los gobiernos central y auto-
nómico por la declaración de Zona Catastrófi ca. 

En los Presupuestos Municipales para 2025 se ha destinado ya 110.000 
euros para ejecutar las reparaciones urgentes en las redes de agua 
potable y alcantarillado, a ello se le sumaran los 1,7 millones del canon 
inicial mediante aportación del remanente. También se ha pagado la 
reconstrucción de la red de agua potable de Hortunas por importe de 
80.000 €. También contamos con 2,8 millones de Diputación que los 
podremos invertir directamente en reparaciones de la Dana.

Se va a comenzar en breve la reparación con el proyecto del Puente de 
la Nacional 3 y el colector de Ollerías que también se va a canalizar en 
la Rambla, de Reinas y se va a reparar también la calle Pucheros, que es 
la única calle del casco urbano de Requena que ha quedado destruida. 
Esta inversión también es muy importante, dada la magnitud de los 
daños existentes.

El problema más urgente ha sido la evacuación de las aguas 
residuales estancadas en la rambla ya que la rotura de los colectores ha 
provocado que todas las aguas residuales se hayan vertido sin control 
al estar muy dañados los colectores. El ayuntamiento ha utilizado  
máquinas de bombeo sacando todas estas esas aguas que habían 
quedado estancadas (casco urbano, Puente de Ollerías,  Hospital y el 
puente de la vía del tren que va hacia el polígono industrial, vamos, 
donde hay vertidos)

Por otro lado, estará la reparación de los colectores, que la Generalitat, 
a través de la EPSAR, ya los ha adjudicado y ya están empezando 
con los colectores de Requena-Casco urbano y próximamente los 
colectores de San Antonio y Aldeas de la Vega (500.000€ )

Para acometer las obras con más celeridad debido a 
la importancia de las mismas se va a utilizar en prin-
cipio el remanente de Tesorería y lo que haga falta, 
en palabras del teniente alcalde Joaquín González.
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MAGIA EN EL AIRE: LA TRADICIONAL LLEGADA DE LOS                               

REYES MAGOS AL AERÓDROMO DE EL REBOLLAR

¡Con muchísima alegría e impaciencia esperamos el día 5 de enero de 2025! 

Ese día, en el Aeródromo de Requena, sus Majestades los Reyes Magos de Oriente aterrizarán como parte de su Plan 
de Vuelo Real. Han confi rmado que harán escala en su viaje por todo el mundo. Será un momento mágico y especial 
para todos los niños y sus familias, que podrán darles la bienvenida en un amanecer lleno de ilusión esperanza.

PROGRAMACIÓN

Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente llegarán, un 
año más, surcando los cielos en avionetas escoltadas para 
aterrizar, el próximo domingo 5 de enero, a las 09,30h en el 

Aeródromo de El Rebollar.

Melchor, Gaspar y Baltasar recibirán a los niños para que puedan hacerle entrega de 
las cartas de última hora.

Continuando con su apretada agenda de este día, a las 10.30 h tendrá lugar la recepción 
de SSMM por las autoridades en el Ayuntamiento de Requena, acompañados de 
los cantos navideños por parte de las comisiones infantiles de la LXXVI Fiesta de la 
Vendimia. Seguidamente, ofrenda al Niño Jesús en el Templo del Carmen.

A las 12 h. Recepción de SSMM los Reyes Magos en el Teatro Principal (cierre de 
puertas a las 13.45 h).

Y como cierre espectacular a este día tan especial, a las 18:00 h dará inicio la Gran Cabalgata de Reyes, desde la Fuente de los Patos hasta el 
tercer tramo de la Avenida Arrabal.

¡Feliz noche de Reyes a tod@s!

DESPEDIDA DE LA UME: AGRADECIMIENTO POR SU LABOR EN REQUENA

El pasado 18 de diciembre, el MI Ayuntamiento de Requena se despidió de la Unidad Militar de Emergencias 
tras el increíble trabajo realizado para afrontar los efectos de la DANA. 

Desde su llegada, la UME estableció sus bases en el polideportivo municipal de 
Requena, en el polideportivo de San Antonio y en el recinto ferial, desde donde se 
desplazaban cada día para realizar sus intervenciones.

Durante su estancia, los miembros de la UME visitaron todos los centros escolares 
de Requena y sus aldeas fomentando, entre los más jóvenes, valores fundamentales 
como la solidaridad y el servicio. 

Estas visitas no solo fueron informativas, sino que también ofrecieron a los chavales 
la oportunidad de conocer de cerca los vehículos y equipos utilizados por la UME, así como aprender sobre su 
importante labor en situaciones de emergencia.

Ahora, con su partida hacia Cheste para continuar con sus misiones, las instalaciones utilizadas quedan 
disponibles para su uso habitual, excepto una parte del recinto ferial.

Desde aquí, queremos desearles mucha suerte en todas sus futuras operaciones y expresar nuestro más sincero 
agradecimiento por todo su esfuerzo y dedicación durante su tiempo en Requena.



JORNADA PARALÍMPICA: FOMENTANDO LA INCLUSIÓN A TRAVÉS DEL DEPORTE EN 
EL CEIP ALFONSO X EL SABIO

El pasado 16 de diciembre, el colegio Alfonso X el Sabio de Requena se 
convirtió en el escenario de una jornada inolvidable, enmarcada dentro 
del proyecto Relevo Paralímpico de la Comunidad Valenciana. Gracias a la 
colaboración activa del AMPA y la directiva del centro escolar, se llevaron 
a cabo diversas actividades diseñadas para fomentar la inclusión y promo-
ver el deporte entre las personas con 
discapacidad.

Durante esta enriquecedora jornada, los niños y niñas del centro tuvieron la oportunidad 
de interactuar con tres destacadas jugadoras paralímpicas. Estas atletas compartieron sus 
valiosas experiencias y conocimientos sobre diversas disciplinas deportivas adaptadas, 
incluyendo la petanca, boccia, ciclismo adaptado y rugby. La presencia de estas deportistas 
no solo aportó un aprendizaje práctico, sino que también brindó a los estudiantes un modelo 
a seguir.

La jornada también subrayó la importancia del deporte en la mejora de la salud física y 
mental. Las inspiradoras historias de superación y dedicación de las jugadoras resonaron 
profundamente entre los jóvenes, motivándolos a valorar el esfuerzo y la perseverancia en sus 
propias vidas.

El presupuesto presentado y aprobado por 
el PSOE ha sido califi cado como claramente 
insufi ciente, evidenciando una falta de 
gestión y ambición. De las 366 partidas, un 
70% están congeladas o apenas varían, y un 
40% no ha experimentado cambios respecto 
al año anterior. Esta situación plantea serias 
dudas sobre la capacidad de gestión del 
actual gobierno.

El anterior equipo dejó un remanente de 9 
millones de euros y 2 millones adicionales para 
gasto corriente, lo que generaba expectativas 
de soluciones reales que, lamentablemente, 
no se han materializado. En cuanto al Canon 
del agua, se destinaron 1.700.000 euros que no 
se ejecutaron, a la espera de un plan director 
que nunca llegó. Los informes indican que se 
requieren al menos 20 millones de euros para 
abordar esta urgencia.

Además, se han eliminado servicios 
esenciales, como el transporte al hospital 
para las aldeas de la Vega, y se ha recortado 
el apoyo al turismo. La inversión en la piscina 
municipal se limita a 350.000 euros, un parche 
que no resuelve la necesidad de una nueva 
instalación.

Finalmente, aunque se presume de un 
Ayuntamiento sin deuda, esto es un logro de 
la gestión del Partido Popular. La realidad 
es que el PSOE hereda un Ayuntamiento en 
mejor estado y presenta un presupuesto que 
no aborda los problemas reales de Requena

 Gestionar implica visión y ambición, 
cualidades que este presupuesto no refl eja.
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NACE LA PRIMERA PLANTA FOTOVOLTAICA PARA AUTOCONSUMO 
EN REQUENA

Este innovador proyecto, impulsado por la cooperativa formada por 37 familias requenen-
ses, marca un hito al ser la primera planta dedicada al autoconsumo en la localidad.

El pasado 21 de diciembre se inauguró ofi cialmente la planta fotovoltaica “ARCÍS” 
situada en la travesía de la antigua Nacional III. 

Esta planta, dedicada al autoconsumo, es el primer proyecto que la Cooperativa 
y Comunidad Energética Requena Renovable han llevado a cabo y tiene una 
potencia pico de 141,9 kWh en orientación Este-Oeste-Sur para optimizar la 
producción y reducir los excedentes. 

En ella participan 37 familias requenenses en régimen de cooperativa sin ánimo 
de lucro y ha obtenido una subvención del Instituto Valenciano de la Competitividad Empresarial (IVACE), 
lo que subraya su viabilidad.

Desde la cooperativa energética comparten la necesidad de poner al alcance de toda la ciudadanía de Requena, una energía renovable, 
económica, de producción y gestión locales y con total respeto hacia la conservación de nuestro patrimonio paisajístico y cultural. Además, 
continúan trabajando para poder ofrecer, dentro de muy poco tiempo, nuevas instalaciones de autoconsumo y otros servicios relacionados con 
la electrifi cación. ¡Enhorabuena!

EL PP CONSIDERA INSUFICIENTE Y FALTO DE AMBICIÓN                                                                    
EL PRESUPUESTO MUNICIPAL DEL PSOE
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“UTIEL EN NAVIDAD”                                                                                             
UN PROGRAMA LLENO DE SOLIDARIDAD Y MAGIA 

El Ayuntamiento de Utiel inició su tradicional programa festivo “Utiel en Navidad”, que este 
año está marcado por la solidaridad y el apoyo a los vecinos afectados por las devastadoras 
consecuencias de la DANA. Esta edición, comenzó el 13 de diciembre y fi nalizará el 5 de enero 
de 2025 con la popular cabalgata de reyes. Durante estos días festivos, público de todas 
las edades ha podido disfrutar de todo tipo de actividades organizadas por asociaciones y 
empresas que han contado también con la colaboración de voluntarios. 

La programación arrancó con el tradicional encendido de luces navideñas, que engalanan 
las principales calles de Utiel. Sin embargo, este año el MI Ayuntamiento de Utiel ha reducido 
la iluminación en algunos puntos y ha suspendido el concurso de decoración de fachadas 
debido a la difícil situación que está atravesando el municipio. 

Entre la variedad de actividades programadas, desde el 22 hasta el 
31 de diciembre, la Plaza del Ayuntamiento se llenará de actividades 
para toda la familia con juegos gigantes, camas elásticas, talleres 
didácticos, photocall, actividades musicales… Tanto esos eventos 
como los posteriores invitan a unirse a la gente de Utiel para devolver 
el brillo al municipio después de haber sido devastado. 

Roscón y cabalgata de reyes 

El viernes 3 de enero, la Plaza Puerta 
del Sol será el escenario de una de las 
actividades más esperadas en Utiel los 
últimos años: el Roscón de Reyes Gigante, 
que superará al del año pasado.  A partir 
de las 18:00 horas, utielanos y visitantes 
podrán disfrutar de este dulce navideño 
elaborado y patrocinado por La Tahona 
de Utiel. Un toque dulce y festivo para 
fi nalizar las celebraciones navideñas de 

este año de la mejor manera posible. 

Y el domingo 5 de enero, Utiel vivirá una 
jornada llena de magia e ilusión con la 
llegada de sus majestades los Reyes 
Magos de Oriente. A las 11:30 horas, el 
Teatro Rambal acogerá la tradicional 
Recepción Real, donde los niños y niñas de 
la localidad podrán entregar sus cartas a 
los Reyes Magos y pajes. Ya por la tarde, a 
las 18:00 horas, arrancará la tan esperada 
Cabalgata de Reyes, que partirá de la Casa 
de Cultura y recorrerá las principales calles 
de Utiel. Con espectáculos de animación, 
música y colorido, la cabalgata promete 
ser una experiencia mágica para toda la 
familia, marcando el cierre perfecto de las 
celebraciones navideñas en la ciudad.

Clausura concurso Teatro: «Mo-
zart y Salieri» de la Agrupación 
Escénica Enrique Rambal-Teatro 
Rambal

La Agrupación Escénica Enrique Rambal 
pone en escena la obra Mozart y Salieri, de 
Alexander Pushkin, adaptada y dirigida por 
Raúl García como antesala a la clausura y 
entrega de premios del XXXVIII Concurso 
Nacional de Teatro para afi cionados Ciudad 

Las hogueras de San Antonio se ce-
lebrarán el viernes 17 de enero 

Como cada año, Utiel celebrará el próximo 17 
de enero las hogueras de San Antonio Abad. 
Esta celebración se convierte cada año en un 
encuentro especial en el que vecinos, familia y 
amigos se reúnen para disfrutar de una cena de 
brasa con embutido y una remesa alrededor de 
la hoguera. 

Los últimos años, se han inscrito cerca de 100 
hogueras que se realizan en las diferentes 
barriadas de Utiel. Para ello el Ayuntamiento de 
Utiel facilitará en unas semanas las inscripciones 
en el SAIC. 

Además, como es costumbre la Peña Popular 
Utielana organizará una programa especial en 
el que destacan actividades como almuerzos 
populares y la tradicional bendición de animales. 

Concierto de la Joven Orquesta 
de la GV

Entrada voluntaria solidaria,

Fila 0: www.agendautiel.es y casa de 
cultura. // Organiza: Joven Orquesta de la 
Generalitat Valenciana y Ayuntamiento de 
Utiel
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EL AYUNTAMIENTO DE UTIEL APRUEBA LA ENTREGA DE MEDALLAS 
AL MÉRITO MUNICIPAL A MIGUEL CREMADES MARTÍNEZ, JOSÉ NUÉ-
VALOS RUIZ, MARIANO LÓPEZ MARÍN Y  JOSÉ LUIS MARTÍNEZ

El alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón, ha destacado la gran contribución de los cuatro galar-
donados por su aportación al desarrollo cultural, educativo y social del municipio.

El Ayuntamiento de Utiel aprueba por unanimidad en la última sesión plenaria del año la concesión de medallas 
al mérito municipal a cuatro destacadas personalidades que han sobresalido por su notable arraigo y proyección 
para el municipio en diferentes áreas. Tal y como señala el Reglamento de Honores, Distinciones y Protocolo del 
Ayuntamiento de Utiel, una condecoración que se otorga “por el desarrollo de trabajos estimables a favor de la 
ciudad, con especial benefi cio en cualesquiera de las esferas de las actividades ciudadanas”.

Así, a título póstumo, se concede esta distinción a los utielanos Miguel Cremades Martínez y a José Nuévalos Ruiz. 
También reciben en vida esta medalla al mérito municipal los vecinos Mariano López Marín y José Luis Martínez Martínez.

El alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón, ha remarcado que “estas medallas son más que merecidas por su dedicación altruista en diferentes 
vertientes histórico-culturales, educativas y sociales del municipio, que sin duda han contribuido al desarrollo de la ciudad de Utiel”.

Medallas al Mérito Municipal
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Miguel Cremades Martínez, 
licenciado en Geografía e 
Historia por la UNED, destacó 
por su dedicación y estudio 
de los aspectos de la historia, 
economía y sociedad utielana 
que refl ejó en la publicación de 
varios libros y diferentes artículos 
de investigación. Fue Cronista 
Ofi cial de Utiel, presidente de la 
Fundación Municipal de Cultura, 
concejal de Cultura y miembro 
activo de diversas entidades del 
municipio como la Cofradía de la 
Virgen del Remedio, el Sindicato 
de Riegos, la Unión Musical 
Utielana, el Club de Ajedrez Utiel 
o la Junta Local de la Asociación 
de Lucha contra el Cáncer entre 
otros.

José Nuévalos Ruiz, especializado 
en el análisis y venta de vinos, 
contribuyó de forma activa 
al desarrollo económico, 
social, cultural y deportivo del 
municipio de Utiel al ocupar 
cargos destacados en diferentes 
asociaciones. Fue presidente 
de la Masa Coral Utielana con 
cargo honorífi co y promotor de 
la participación de la entidad en 
las Europeades; fue fundador de 
la Agrupación Escénica Enrique 
Rambal, presidente del Club 
Natación Utiel y secretario del 
CD Utiel y destacó por su faceta 
profesional dedicada al mundo 
de la vitivinicultura que le llevó 
a ocupar la presidencia del  
Sindicato Comarcal de la Vid y 
Bebidas y el cargo como vocal a 
nivel nacional.

Mariano López Marín, natural de 
Salvacañete, estudió magisterio y 
ha ocupado un papel relevante en 
el desarrollo educativo y cultural 
en el municipio. Docente durante 
casi 30 años en el Colegio Canónigo 
Muñoz de Utiel donde también 
fue director. Ha desarrollado 
proyectos de animación lectora 
y educación ambiental, así como 
de investigación histórica y 
etnográfi ca con la publicación 
de diferentes libros sobre Utiel y 
sus relaciones con los cercanos 
municipios de la Serranía Baja 
de Cuenca. Fue impulsor del 
Cuaderno Cultural Utielanías, del 
proyecto del Museo Municipal 
de Utiel y miembro activo 
de entidades vinculadas a la 
recuperación patrimonial como la 
Asociación Cultural Serratilla.

Jose Luis Martínez Martínez, 
diplomado en magisterio, es el 
actual Cronista Ofi cial de Utiel y 
sobresale por su incansable labor 
para dar a conocer la cultura, 
historia y tradiciones de Utiel. Fue 
concejal de Cultura del primer 
ayuntamiento democrático 
de Utiel. Destaca su extensa 
bibliografía, la participación 
en numerosos congresos con 
la Villa de Utiel como principal 
referente, así como la publicación 
de artículos relacionados 
con diferentes aspectos de la 
historia, economía y sociedad 
del municipio.  Cabe destacar 
su visión altruista y fi lantrópica 
que le han llevado a donar 
piezas de gran valor para su 
exposición en el Museo Municipal 
y el recién inaugurado Centro de 
Interpretación de la Alfarería.
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LA UNIVERSITAT DE VALÈNCIA Y EL AYUNTAMIENTO DE UTIEL  
LANZAN UN PROGRAMA DE MELODÍAS SOLIDARIAS CON                            

RECAUDACIÓN ÍNTEGRA A PERSONAS AFECTADAS POR LA DANA

La Universitat de 
València (UV) y el 
Ayuntamiento de 
Utiel han lanzado 
varias iniciativas de 
apoyo a las personas 
afectadas por la DANA 
que azotó la región el 
pasado octubre. Como 
parte de su programa 
cultural conjunto, 
se celebrará el ciclo de conciertos solidarios 
«Melodías Solidarias por Utiel». Este ciclo, que se 
llevará a cabo durante todo el año 2025, tiene 
como objetivo recaudar fondos para las víctimas 
de las inundaciones. Los primeros tres conciertos 
se celebrarán en el Teatro Rambal de Utiel: el 4 de 
enero con la Joven Orquesta de la Generalitat 
Valenciana, el 17 de enero con la Banda 
Municipal de Valencia, y el 29 de marzo con 
Camerata la Stravaganza, una formación que ya 
mostró su apoyo tras la DANA. La programación 
continuará con otras actuaciones y un concierto 
especial de la Orquesta Filarmónica de la UV en 
el Día Internacional de la Música, el 21 de junio. La 
entrada será un donativo de entre 5 y 20 euros, y 
toda la recaudación se destinará a los afectados. 

El ciclo cuenta con la colaboración de diversas instituciones, incluidas la Generalitat Valenciana, el Ayuntamiento de València y la Diputación 
de València.

Además de los conciertos, Utiel alberga 
un laboratorio impulsado por la UV para 
el rescate de fotografías dañadas por las 
inundaciones, a través del programa «Salvem 
les Fotos». Esta campaña se realiza con la 
colaboración de varias universidades y otras 
entidades culturales, y ha recibido más de 50 
álbumes de familias locales. El laboratorio, 
ubicado en el Museo Municipal - Casa 
Alamanzón, estará operativo hasta principios 
de enero para continuar con la intervención 
de las fotografías afectadas.

En el ámbito académico, la UV ha retomado 
sus actividades formativas tras la 
suspensión de clases por la DANA, con 
un programa de microcredenciales. Estas 
certifi caciones académicas ofi ciales se 
otorgan a través de cursos de corta duración, 
fi nanciados por la Diputación de València y 
el programa FUCIV. En enero se impartirán 
tres cursos: «La cultura del vino: historia y 
patrimonio», «La ciencia de la gastronomía 
desde diferentes prismas», y «La Iglesia de la 
Asunción de Nuestra Señora de Utiel». Estos 

cursos han tenido una gran acogida, con más 
de 75 alumnos matriculados, y también han 
acompañado conferencias de gran interés, 
como las dedicadas al vino más antiguo del 
mundo.

El programa académico también incluyó 
una visita guiada a la exposición sobre la 
restauración de la Iglesia de la Asunción, 
que fue organizada para 120 estudiantes de 
los IES de Utiel, muchos de ellos directamente 
afectados por los daños en sus instalaciones 
escolares. Esta exposición, que podrá 
visitarse hasta el 30 de enero en la iglesia, 
muestra el proceso de restauración del 
templo, que reabrió en agosto tras más de 
una década cerrado.

Con todas estas iniciativas, la Universitat de 
València y el Ayuntamiento de Utiel buscan 
contribuir a la recuperación de la localidad 
a través de la cultura, la solidaridad y 
la educación, manteniendo vivo el lema 
«Música que une para la reconstrucción».
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David Arona, 
presidente del CD 
Utiel, asegura que 
el 2024 ha sido 
“muy satisfactorio” 
al cumplirse los 
objetivos sociales, 
administrativos, 
económicos y 
deportivos del 
equipo. El club 
cuenta ya con 600 

socios y su número de seguidores en el estadio 
y en redes sociales no deja de crecer tras su 
buena competición en Tercera RFEF esta 
última temporada. Arona ha querido destacar 
que el equipo no ha contraído ninguna deuda 
económica, “somos un club humilde y lo 
sabemos, por eso nunca excedemos nuestra 
realidad”. 

El CD Utiel ha fi nalizado con éxito este 2024 
y mira al 2025 con esperanza y ambición. El 
presidente del club recalca la importancia 
de consolidar la estructura generada. “Lo 
deportivo condiciona todo lo demás” afi rma 
David Arona. Así los principales objetivos son 
en primer lugar asegurarse de que el primer 
equipo mantenga la categoría nacional. Y en 
segundo lugar, que el trabajo con la cantera 
de equipos juveniles no cese para seguir 

compitiendo en las categorías más altas 
posibles y para ello el convenio con el Valencia 
CF es “esencial”. Además, Arona destaca la 
necesidad de mejorar las instalaciones del 
club, especialmente de alumbrado del campo 
de La Celadilla. Para ello, subraya como clave 
la colaboración con el MI Ayto. de Utiel. 

El sueño del ascenso: orgullo y motivación 

El CD Utiel estuvo muy cerca de lograr el 
ascenso a 2º Federación, una meta que, 
aunque fi nalmente no se logró, ha dejado una 
gran sensación de orgullo. “Sabíamos que era 
muy difícil, pero hemos superado nuestras 
expectativas más optimistas”, confi esa 
Arona. El presidente del club destaca que el 
ascenso a la 2º RFEF excede actualmente sus 
posibilidades, pero la experiencia ha hecho 
que aumente su motivación para seguir 
luchando. “El trabajo colectivo realizado ha 
sido ejemplar”, afi rma David Arona. 

Impacto de la DANA en el club 

El paso de la DANA por Utiel a fi nales de 
octubre supuso un desafío para el equipo 
y sus integrantes. El campo de fútbol de 
La Celadilla sufrió daños materiales en las 
instalaciones eléctricas, pero gracias al 
apoyo del SC Requena pudieron retomar 
los entrenamientos rápidamente. “Desde 
aquí, aprovecho la ocasión, para agradecer 
públicamente su comportamiento ejemplar, 
nos hicieron sentir como en casa”, declara el 
presidente del CD Utiel. 

El pasado mes de noviembre, el CD Utiel 
jugó contra el Ontinyent 1931 CF y el objetivo 
del partido era recaudar fondos para los 
afectados por la DANA en Utiel. Así pues, la 

Junta Directiva del Ontinyent donó todo loa 
recaudado en la taquilla y la rifa a la cuenta 
habilitada para ello por el MI Ayuntamiento 
de Utiel. “No encontramos palabras de 
agradecimientos sufi cientes para reconocer 
este gesto de empatía y solidaridad tan 
humanas”, sostiene David Arona. 

“Ultracela”: el alma del CD Utiel 

Uno de los pilares más importantes para el CD 
Utiel es su apasionada afi ción, la “Ultracela”. 
David Arona asegura que la relación entre 
la afi ción y el equipo es de “comunión 
total”. El grupo de seguidores ultracelas han 
demostrado ser fundamentales para el equipo 
y aportan un apoyo incondicional en todo 
momento. El presidente del club los defi ne 
como “un grupo ejemplar”. Asimismo, Arona 
subraya la necesidad de todos los socios, 
afi cionados, simpatizantes y patrocinadores, 
pues “el club es su masa social”. 

Mensaje de agradecimiento y esperanza 

El presidente del CD Utiel, David Arona, quiere 
hacer llegar un mensaje de agradecimiento y 
esperanza a toda la gente de Utiel. “A todos 
los que estamos reconstruyendo lo perdido, 
vamos a seguir luchando juntos, pues juntos 
somos más fuertes”, expresa el presidente. 
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EL CD UTIEL SIGUE CRECIENDO Y LUCHANDO POR EL FUTURO DEL CLUB 

KEVIN KOFFI: “NADA LLEGA POR ARTE DE MAGIA” 

Kevin Koffi  es un destacado deportista de élite y campeón del mundo de kick boxing que encuentra sus raíces 
en el municipio de Utiel. A lo largo de dos décadas ha acumulado un impresionante palmarés que incluye títulos 
nacionales e internacionales. Pese a ello Kofi i se defi ne como una persona “humilde” que aprendido que el éxito 
es el resultado de la dedicación y el esfuerzo. 

El 20 veces campeón de España considera la medalla de oro del 
Campeonato del Mundo su logro más importante en su carrera 
deportiva. «Mi cuerpo y mi mente llegaron a su máximo nivel de 
sufrimiento. Fue uno de los momentos más complicados de mi vida», 
recuerda sobre esa victoria que marcó un hito en su historia deportiva. 
«Pero lo que nunca olvidaré es el recibimiento en mi pueblo, Utiel, 
cuando volví. Ese momento es algo que llevo en el corazón», añade 
emocionado.

Balance 2024 

Para el deportista, el 2024 ha sido un año insufi ciente. Pues a pesar 
de ser campeón de la Comunidad Valenciana, de España y de los 
Juegos del Mediterráneo en Turquía, el deportista no considera que 
haya sido un buen año. La lesión sufrida en la World Cup de Hungría, 
que le impidió competir a su máximo nivel, y la tragedia de la DANA 
que obligó a cancelar su participación en el Campeonato de Europa, 
fueron golpes duros para él. «Muchos dirán que ha sido un gran año, 
pero para los deportistas de alto nivel siempre estamos pensando en 
el premio más grande, y en mi caso, ese premio era el Campeonato de 
Europa», confi esa Kevin Koffi . 

Kevin Koffi , como entrenador de su propia escuela, enfatiza la 
importancia del esfuerzo y la disciplina. Para él, el éxito se logra con 

las tres T «trabajo, trabajo y 
más trabajo», que van siempre 
ligadas a la constancia y la 
disciplina. Así asegura que 
los niños y niñas de su escuela 
pueden llegar donde quieran 
y solo necesitan aplicar 
esas lecciones para ello. La 
tragedia de la DANA también 
afectó gravemente la escuela 
de Kevin, pero él decidió 
quedarse en Utiel para ayudar, 
a pesar de la oportunidad de 
ir al Campeonato de Europa. 
Agradecido por el apoyo 
recibido, especialmente por 
la cesión de instalaciones del CNU Utiel, Kevin transmite un mensaje 
de esperanza: «De todo se sale, y juntos podemos superar cualquier 
desafío».

Kevin Koffi  es mucho más que un campeón. Es un ejemplo de lucha, 
esfuerzo y humildad. Su historia sigue escribiéndose, y lo que está por 
venir promete ser tan grande como su legado hasta ahora.
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La UPV ha impartido esta formación que ha sido fi -
nanciada por la Diputación de Valencia, en el marco 
del Proyecto Adapt@+t de la Mancomunidad del In-
terior Tierra del Vino y con la colaboración de la DO 
Utiel-Requena, la Escuela de Viticultura y Enología 
de Requena y Grupo Coviñas.

Un total de 20 profesionales del sector del vino de toda la comarca 
han fi nalizado con éxito el curso “Comercio internacional”, una 
formación impartida por la Universidad Politécnica de Valencia y que 
ha facilitado a las personas participantes las herramientas esenciales 
para afrontar con éxito los retos del mercado global. Durante esta 
formación, el alumnado ha adquirido conocimientos clave en 
estrategias de internacionalización, marketing digital y e-commerce, 
pilares fundamentales para el crecimiento del sector vitivinícola en un 
entorno cada vez más competitivo y digitalizado.

El Presidente de la MITV ha querido agradecer a los alumnos su 
“profesionalidad y compromiso con la formación impartida, una 
actitud fundamental para poner en primera línea ante el mundo un 
producto que habla de lo que es nuestra Tierra Bobal”, subrayando que 
“la Mancomunidad sabe que su papel es el de facilitar recursos para 

que los sectores productivos de la 
comarca sean más competitivos 
y generen desarrollo social y 
económico en nuestra comarca”. 

Por su parte, el Diputado del área 
de Medio Ambiente, Prevención 
de Riesgos Forestales y Desarrollo 
Rural, Avelino Mascarell, ha 
querido poner en valor que “ahora más que nunca necesitamos 
dinamizar la economía de Utiel y de nuestra tierra y vosotros sois 
clave en este reto” y ha reafi rmado el compromiso de la Diputación de 
Valencia en seguir impulsando este tipo de iniciativas “que ayudan a 
crear riqueza y ocupación en un momento tan necesario”.

Inversión, constancia y cooperación: claves de la internacionalización 

Durante las sesiones formativas, el equipo docente ha insistido en 
que la internacionalización es un proceso que requiere constancia e 
importantes inversiones y que madura en el medio y largo plazo. En 
este escenario, las pymes se encuentran en desventaja y la mejor forma 
de afrontar ese proceso es mediante la “cooperación-competitiva”, 
ya que genera sinergias que permiten que las empresas avancen de 
forma más rápida.

20 PROFESIONALES DEL SECTOR DEL VINO DE LA COMARCA                                                 
FINALIZAN EL CURSO “COMERCIO INTERNACIONAL”
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LA GUÍA DE VINOS DE ABC TAMBIÉN SITÚA 
AL BASSUS DE HISPANO SUIZAS ENTRE LOS 
MEJORES TINTOS DE ESPAÑA

El éxito del Bassus Finca 
Casilla Herrera de 
Hispano Suizas continúa 
afi anzándose en todas las 
guías que van publicando 
sus puntuaciones. Ahora 
ha sido la guía de vinos del 
diario ABC que le otorga 
93 puntos, que se suma a 
los 95 que le había puesto 
la Guía Gourmet y a los 98 
puntos de la guía ADN de 
Verema.

El secreto de su éxito es 
complejo, ya que no solamente está en las propias variedades utilizadas 
(bobal autóctono junto a las francesas petit verdot, syrah, merlot y cabernet 
franc), sino la selección de barricas francesas de diferentes tostados para 
cada una de las variedades que lo componen, que se vinifi can y maduran 
por separado.

La añada 2020 está siendo especialmente reconocida, superando ya en 
algunas guías el techo que había alcanzado el año anterior.

Entre los grandes de la revista no está solo este tinto de Utiel-Requena, ya 
que dos cavas le fl anquean en su categoría. El más puntuado, también con 
93 puntos, es el Tantum Ergo Vintage, un DO Cava que solo se elabora los 
años que la bodega entienden que son perfectos para ello, ya que requiere 
un año más de envejecimiento que el resto de la gama Tantum Ergo.

El Vintage premiado es de la añada 2019 y es un blanco de chardonnay y 
pinot, como todos los blancos de la fi rma. Curiosamente, alcanzó la misma 
puntuación que en la guía Gourmet recientemente presentada.

El rosado también logró superar la barrera de los sobresalientes al conseguir 
92 puntos. El Tantum Ergo Rosé, en este caso de la añada 2022, es un 
monovarietal de pinot noir, también de la meseta de Requena.

En la guía también ha destacado este año el Albariño Finca Casa Julia, 
codeándose con los grandes blancos de España. Este albariño mediterráneo 
proveniente de uno de los viñedos de esta variedad a más altitud de nuestro 
país, sigue rompiendo prejuicios entre los blancos más innovadores de 
España.
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La Denominación de Origen 
Utiel-Requena ha presentado sus 
vinos seleccionados para el año 
nuevo, tras una cata a ciegas 
realizada por el panel ofi cial de 
la DO. Este año, la cata contó con 
la presencia de Antonio Cande-
las, director de la revista Mi Vino, 
quien destacó el nivel y la evolu-
ción de los vinos presentados.

En la última reunión anual del pleno del Consejo 
Regulador, se encontraron los diplomas que 
reconocen a los vinos seleccionados en las 
categorías de Blanco, Rosado de Bobal y 
Espumoso:

Blanco DO Utiel-Requena: Impromptu 2023 
de Bodegas Hispano+Suizas.

Rosado de Bobal DO Utiel-Requena: Castillo 
de Utiel 2024 de Bodegas Utielanas.

Espumoso DO Utiel-Requena: Inspiración 
2018 de Bodega Lupanda.

El invitado de honor, Antonio 
Candelas, destacó el esfuerzo y la 
calidad de los vinos presentados: 
“destacaron por un nivel que 
superaba la mera corrección 
técnica o el carácter jovial y directo. 
Pude percibir un esfuerzo claro por 
elevar el prestigio de la región a 
través de blancos fi nos, expresivos 
y con una capacidad de guarda 
que se ajusta perfectamente a las 
demandas actuales del mercado. 
Este logro resulta especialmente 
meritorio en una zona reconocida 
por sus rosados y tintos, con la Bobal 
como estandarte”.

En cuanto a los rosados, Candelas señaló que 
“el estilo predominante sigue siendo el de 
una fruta jugosa y roja, un sello de identidad 
que merece ser defendido y difundido. No 
obstante, también destacó cómo las bodegas 
están explorando nuevas elaboraciones 
con mayor variedad de matices y mayores 
pretensiones de valor, enriqueciendo tanto la 
categoría como la región en su conjunto”.

Protagonistas en la promoción de la DO 
Utiel-Requena

Estos vinos seleccionados serán piezas 
clave en las actividades promocionales de 
la Denominación de Origen durante 2025. 
Participarán en ferias, catas, jornadas 
y eventos nacionales e internacionales, 
destacando el potencial y la calidad de la 
región en la escena vitivinícola.

Con esta selección, la DO Utiel-Requena sigue 
reforzando su apuesta por la excelencia y el 
prestigio de sus vinos, llevando el nombre de 
la demarcación a nuevos horizontes.

LA DOUR SELECCIONA LOS PRIMEROS VINOS REPRESENTATIVOS DE 2025

Previamente, Prieto recorrió gran 
parte de la demarcación, junto a 
los técnicos de la DO Utiel-Requena

El pasado 10 de diciembre, la Casa de la 
Cultura del municipio de Utiel fue el escenario 
de este importante encuentro organizado por 
el Consejo Regulador de la DO Utiel-Requena. 
En esta jornada, Julio Prieto, reconocido 
ingeniero agrónomo y enólogo, además de 
asesor vitícola, ofreció su valiosa experiencia 
para orientar a los viticultores de la comarca 
que se vieron afectados por la DANA.

Prieto, conocido por su compromiso con 

prácticas vitícolas sostenibles, compartió 
sus conocimientos, altruistamente, con los 
asistentes. Durante su intervención, abordó 
temas cruciales como la gestión de los suelos 
tras las intensas lluvias que azotaron la región, 
así como posibles trabajos para recuperar 
los viñedos dañados. Además, presentó 
diversas estrategias efectivas para prevenir 
situaciones similares en el futuro, tales como 
la orientación de la plantación.

Con una trayectoria que abarca no solo 
España, sino también muchos otros países, 
Prieto destacó la importancia de una gestión 
adecuada para mejorar tanto los viñedos 
como los suelos afectados, remarcando que 
no hay una “receta” colectiva, sino que habría 
que valorar cada terreno en particular.

Previamente a esta charla, Julio recorrió 
gran parte de la demarcación, junto a 
los técnicos de la DO Utiel-Requena, para 
evaluar los efectos de la Dana y recomendar 
posibles actuaciones, si económicamente 
lo considera rentable el/la viticultor/a, 
enfocando sus orientaciones a todas las 
posibilidades: viñedos que, por la escorrentía, 
se han quedado sin tierra y por tanto sin 
materia orgánica, los que tienen un exceso por 
la materia arrastrada por el agua, soluciones 
para las viñas que tienen una cantidad 

desmesurada de agua afectando al sistema 
radicular, estructuras de emparrado dañadas, 
etc.

Jose Miguel Medina, presidente de la DO 
Utiel-Requena, fi nalizaba este encuentro 
agradeciendo a Julio Prieto su colaboración 
y asesoramiento en este momento tan crítico 
para nuestras viñas.

Puedes volver a ver esta charla a través del 
canal www.youtube.com/@ivrevistalocal 

JULIO PRIETO OFRECIÓ UNA CHARLA PARA ASESORAR A LOS VITICULTORES TRAS 
LOS DAÑOS PROVOCADOS LA DANA




